

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRIMERA EDICION.

Para suscripciones y venta de Madrid.  
EDICION DE LA MAÑANA.  
Un mes, SEIS REALES.  
En número DOS CUARTOS.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIOS.

En todas las ediciones y en el Estado  
CUATRO REALES LINEA.  
con rebaja á los anunciantes que  
contratan con la administracion.

AÑO XXVIII. NÚM. 7257.

MADRID, MIERCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 1877.

UNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR: 1307

## EDICION DE LA TARDE DE AYER 6 DE NOVIEMBRE.

Señalado el 17 de enero para la inauguración de la exposición general de Bellas Artes, la dirección de Instrucción pública pone en conocimiento de los artistas que piensen concurrir á aquel certamen, que la recepción de obras tendrá lugar en el local destinado á exposiciones desde el día 20 de diciembre al 31 del mismo, ambos inclusive, de diez de la mañana á cuatro de la tarde.

La dirección de Obras públicas anuncia la provision de doce plazas de auxiliares facultativos del cuerpo de ingenieros de minas con 1500 pesetas anuales. Se admiten solicitudes hasta el 3 de diciembre.

Nuestro colega la *Patría* ha propuesto á los demás periódicos, sin distincion de matices políticos, que en el caso de ser declarada firme la sentencia que condena al director que fué de la *Iberia* don Bernardo Iglesias, á un año, ocho meses y 23 dias de prision correccional, se eleve una exposicion á S. M., solicitando el indulto de nuestro antiguo compañero.

El tribunal Supremo ha absuelto á D. José Cort, ex-alcade de Dos Rios, que fué condenado por la audiencia de Barcelona en causa sobre homicidio y lesiones, á dos años de prision correccional, accesorias, costas é indemnizacion de 2000 pesetas á los herederos del difunto.

Mañana á las ocho se verificará el entierro del Sr. D. José de Olózaga. Con arreglo á la última voluntad del finado, el cadáver será conducido á hombros por ocho vecinos del barrio de las Peñuelas; el cortejo fúnebre será presidido por los hijos del finado.

El correspondiente que el *Mercantil Valenciano* tiene en esta corte, le ha comunicado en una de las últimas cartas la noticia de haber tenido lugar entre los Sres. Sagasta y Leon y Castillo una discusion acaloradísima con motivo de la conducta que deberá seguir el partido constitucional. Da el detalle de que esta entrevista tuvo lugar en uno de los salones del circulo de la calle del Príncipe, de donde salieron á las altas horas de la madrugada.

Es profundamente imaginaria la anterior noticia.

Ha dejado la direccion del periódico semanal la *Cátedra*, D. Felipe G. Mauriño.

Don Zoel García Galdeano acaba de publicar una obra con el título de *Consideraciones sobre la concienencia de un nuevo plan para la enseñanza de las matemáticas*. El autor se propone encadenar estrechamente las matemáticas á la lógica, y revela su competencia en este trabajo.

Nuestro corresponsal de Avila nos dice con fecha 5 que se va á crear allí un Monte de Piedad, cuyo estudio é instalacion está encomendado al ex-gobernador D. Tomás Perez, al alcalde don Celedonio Sastre y al conocido propietario D. Gaspar Villaplana.

El 4 por la noche un empleado del resguardo de consumos hirió gravemente de una puñalada á su mujer.

La audiencia de Valladolid ha condenado á la última pena á Pascuala Fernandez, su madre Maria Alonso y á José Suarez, por el delito de parricidio en la persona del esposo de la primera Maximino Abeila.

La empresa del ferro-carril de Barcelona á Francia ha celebrado el vigésimo noveno aniversario de su inauguracion con un suntuoso banquete en Figueras á gran número de personas.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en Paris la siguiente carta:

Paris, 3.

Durante los cuatro dias que van á trascurrir hasta la reunion del Parlamento, los rumores más extraordinarios tomarán vuelo. Esto se explica y comprende, puesto que estamos precisamente en el periodo de los arreglos y combinaciones.

Hoy se considera en los círculos bien informados, como probable y aun casi segura la combinacion ministerial siguiente:

El general Ducrot, bonapartista, ministro de la Guerra.

Sr. Deppeyre, monárquico avanzado, ministro de Gracia y Justicia.

El conde de Vogüé, orleanista, ministro de Estado.

Y... esta noche no se citan con seguridad otros nombres.

Lo que, de confirmarse como se cree, la formacion de un gabinete sobre estas bases, resultaría es la hipótesis que ayer examiné, la de la formacion de un gabinete antirepublicano, que prolongaría la resistencia al radicalismo inaugurada en 16 de mayo último.

Estos son los datos autorizados de hoy. Mañana vendrán quizás á modificarse, más ó menos completamente, las entrevistas y conferencias que celebran sin descanso los personajes políticos llamados á resolver la crisis actual.

Las elecciones de diputados provinciales que se verifican mañana tienen una importancia considerable. Estas diputaciones,

en efecto, ejercen una influencia decisiva sobre el nombramiento de senadores electivos.

Dentro de doce meses serán convocados los electores senatoriales para elegir 75 senadores.

De estos, si votaron en junio pasado en favor de la disolucion de la Cámara de los diputados.

Si los conservadores triunfan mañana, el gobierno podrá pedir una segunda disolucion, pues esta resultado mostrará que los electores senatoriales no son hostiles á semejante determinacion.

Si el triunfo de los conservadores es indeciso, podrá deducirse en consecuencia que, formando un gabinete de la derecha, el Senado votaría una segunda disolucion, y probablemente se estudiará seriamente esta solucion.

Si los republicanos triunfan, los gravísimos inconvenientes de continuar la política antirepublicana serán patentes, puesto que no podrá contar con el apoyo del Senado.

Los periódicos de Nueva-York correspondientes al 24 de octubre publican el siguiente telegrama de Cuba:

HABANA 22 DE OCTUBRE.—Entre las partidas que vagan por la zona de Manzanillo han estallado graves disensiones que han causado la inmediata dispersion de aquellas bandas. A consecuencia de estos sucesos se han presentado en Manzanillo los coroneles Bello, Santisteban, Marcano y Vallarino, así como el teniente coronel Rios con varios oficiales y soldados. Igualmente se han presentado en diferentes puntos de la misma zona varias familias y gran número de rebeldes.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 6 (mañana).

El *Daily Telegraph* publica un despacho de Erzerum diciendo que los rusos atacaron á los turcos en toda la linea el día 5 del corriente.

Añade que el combate fué muy encarnizado, prolongándose por espacio de diez horas.

Los rusos consiguieron cortar el centro turco derrotando al enemigo.

El general en jefe del ejército turco, Mehtar-bajá, está herido segun el despacho del *Daily Telegraph*.—*Fabra*.

Paris, 6, (3:35 mañana).

La plaza de Kars continúa como hace tiempo en una situacion apurada, siendo contradictorias las noticias que sobre las subsistencias de la plaza se tienen.

Cuatro mil heridos permanecen en los hospitales sin asistencia facultativa, sin medicamentos y completamente abandonados, por la mala organizacion de aquellos y la carencia de personal. El ministerio francés no se ha constituido todavía.

Vienna, 6 (7:40 mañana).

Segun declaraciones del czar, este abriga la esperanza de que la guerra estará concluida de un modo definitivo para la primavera próxima, quedando victoriosos los rusos y aseguradas las vidas y haciendas de los cristianos.—*Centro telegráfico*.

Se ha declarado el cólera, segun las últimas noticias, en Shanghai y Tientsin (China) y en Yokohama (Japon).

Esta mañana ha conferenciado con el presidente del Consejo de ministros el gobernador del Banco Sr. Elduayen.

En los centros oficiales no hay noticia alguna que confirme la publicada por un colega, anunciando el ofrecimiento de presentarse á indulto dos jefes insurrectos importantes de Cuba: hay, sí, noticias de presentaciones de insurrectos.

En Salas Altas (Huesca) ha ocurrido una pelea, de la que han resultado algunos con lesiones de poca gravedad. El suceso fué entre vecinos del mismo lugar que concurrieron juntos á la fiesta de una boda.

Hoy ha debido pasar á informe del Consejo de Estado el reglamento sobre organizacion del servicio de vigilancia y seguridad.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en Manila la siguiente carta:

Manila 26 de setiembre.

Teniendo en cuenta que los vapores mercantes de los señores Olan y Larriaga, que conducen el pasaje oficial á estas islas, hacen el viaje con más rapidez que la «Malta inglesa» conductora del correo general de Europa, creí acertado no escribir por ella el 19, esperando importantes noticias de Joló y aprovechando la salida hoy del vapor *Leon*.

Por el barco *Panay* se tienen noticias de Joló que alcanzan al 16 de este, y todas ellas están conformes en que, el estado de la salud en aquel punto mejora de dia en dia y llegará el caso de que desaparezcan totalmente las enfermedades que hoy existen.

En la madrugada del 9 del corriente se presentaron varios grupos de moros cuyo total se calculaba en los primeros momentos en 800 hombres, por todos los frentes de las fortificaciones, haciendo disparos durante todo el dia, que les fueron contestados vigorosa y certeramente por nuestros soldados, hasta el anochecer, que se retiraron.

A las seis de la mañana del siguiente día se presentaron nuevamente unos 2000, y su osadia esta vez llegó hasta el extremo de

venirse parte de ellos por mar en 10 ó 11 vintas. Pronto pagaron cara su temeridad, habiendoles apresado algunas de estas embarcaciones, en que se encontraron dos cadáveres, varios fusiles y una *lantaca*.

El número de bajas que han experimentado los moros se calcula en 39 muertos, entre estos 23 vistos que dejaron abandonados en el campo al escapar sus vergonzosa retirada, y segun mis noticias que creo verídicas, por ser de un testigo presencial, se llevaron en la huida varios muertos y heridos. Por nuestra parte, á pesar de la inferioridad numérica, no tenemos que lamentar más que la de tres heridos y un contuso, que lo fué el capitán *Salaverry*.

—Esta denodada y escasa guarnicion volvió á ser atacada bruscamente al tercer día, en el momento de verificar una salida con 100 hombres de la misma, varios comerciantes y vecinos y algunos extranjeros establecidos en aquella plaza y, entre ellos, un súbdito austriaco; pero á las pocas horas de combate pusteron en precipitada fuga á más de 1300 moros, causándoles 39 muertos y un considerable número de heridos, sin que el ejército haya tenido más que cinco de estos últimos y 28 contusos.

Se creará esto inverosímil dada la proporcion que guardaban los combatientes, pero se comprende fácilmente, sabiendo que los moros se hallan mal armados y se batian á pecho descubierto, mientras la guarnicion lo hacía con fusiles Remington y en su mayor parte oculta tras de las fortificaciones.

Los barcos de guerra ayudaron á tan favorable resultado con sus certeros disparos de cañon durante los tres dias, y hoy, por así vuelven á tener lugar esta clase de intentonas, nuestra primera autoridad, siempre previsora, ha enviado á aquel punto varios hombres y mujeres de dudosa conducta y 300 soldados con la correspondiente oficialidad del regimiento núm. 6, que deben haber llegado en uno de estos últimos dias, y ha ordenado que esté listo para hacerse á la mar al primer aviso que reciba el vapor de guerra *Marques del Duero*.

Grandes eran los gastos que ocasionaba el ejército de guarnicion en aquel puesto militar y en especial los barcos de guerra surtos en aquellas aguas; pero gracias al dingo é infatigable comandante general de este apostadero, que no escasea medio para introducir economías en el cuerpo general de la Armada, quedan reducidos á la mitad y el Tesoro podrá cubrir todas las atenciones que sobre él pesan.

—Hace cuatro dias recibimos en esta el correo de España, en ocasion que el general Moriones se hallaba en el inmediato pueblo de Guadalupe, donde, segun parece, encuentra alivio á sus dolencias, y allí, segun noticias, le ha sido remitida la correspondencia oficial.

Estamos de enhorabuena, pues segun parece, el primer correo que salga para España, irá acompañado hasta Singapur de un oficial del ramo que hará las veces de administrador ambulante, dando así alcance y más seguridades en la correspondencia.

—Las lluvias han cesado y hemos entrado en la época de los vauquios y fuertes tronadas; pero hasta la fecha, ni los primeros han tenido lugar ni las segundas han llegado á alarmar á los habitantes de estas islas.—*I*.

Es absolutamente inexacta la noticia publicada por el *Cronista* y el *Parlamento*, anunciando la próxima llegada á la península del general Jovellar. Estamos autorizados para asegurarlo así.

El *Siglo futuro* ha retirado el recurso de casacion que habia interpuesto en contra de la sentencia condenatoria que dictó el tribunal de imprenta.

Escriben de Málaga que se están celebrando ejercicios espirituales por los padres capuchinos, á los cuales asiste una concurrencia numerosa de todas las clases sociales.

Confirmada nuestra noticia de ayer, ha sido absuelto el *Imparcial*, de lo cual nos felicitamos. La *Pas* ha sido condenada á quince dias de suspension, y no á 21, como se dijo equivocadamente.

Segun carta de Yokohama los rebeldes se han apoderado de Kagoshima, cuyo suceso no puede menos de prolongar la guerra civil en el Japon.

Esta tarde se ha reunido en palacio la junta directiva de la sociedad geográfica para seguir estudiando los medios de organizar y preparar los trabajos que ha de llevar á cabo la comision esploradora del Africa central.

Continúa más aliviado de la enfermedad que le aqueja el presidente del Supremo D. Cirilo Alvarez. Dicho señor, á pesar de no salir de su casa, despacha en ella diariamente con el secretario de aquel cuerpo Sr. Ramos.

Segun telegrama de hoy, el tren correo descendente ha llegado á Ciudad-Real á las 11:45 minutos de la mañana, á causa de haber descarrilado un tren de mercancías entre Villasequilla y Castillejo, continuando el tren á Badajoz á las 12 y 50 minutos.

De mañana á pasado volverá á encargarse de la presidencia del Consejo de inútiles y huérfanos el señor marques de Novaliches. Dicho señor parece que se propone, segun nuestras noticias, imprimir gran actividad á todos los asuntos que están á su cargo, y muy especialmente á los que se relacionan con el socorro á las viudas é inútiles de Ultramar.

Son inexactas las noticias que da la *Mañana* sobre el anticipo de fondos ofrecido por una casa respetable de Madrid al señor ministro de Hacienda. Lo único que hay de cierto es que el dinero que ofrecen los capitalistas españoles, debe ser entregado en Madrid, y no tiene quebranto de giro ni de moneda, y que no han pedido la comision de 1 por 100 que el citado periódico señala.

Ayer conferenció con el señor ministro de Hacienda el secretario de la Liga de contribuyentes de Cádiz D. Luis Rubio y Sibello, quien le entregó una exposicion de dicho centro sobre establecimiento de pontones de carbon en la bahía de aquel puerto. El Sr. Orovio ofreció hacer cuanto le fuera dable, sin menoscabo de los intereses publicos. Hoy ha conferenciado tambien el mismo Sr. Rubio, sobre el propio asunto con el director general de Aduanas, que ofreció estudiarlo detenidamente.

Por la via de los Estados-Unidos se han recibido noticias de Santo Domingo que llegan al 12 de octubre. Puerto Plata ha sido ocupada otra vez por las tropas del gobierno. Los rebeldes estaban acampados en los arrabales de la ciudad, esperando refuerzos para renovar el ataque. Las tropas del gobierno han vuelto á tomar á la Vieja. Todas las demás provincias estaban en rebelion abierta.

Las noticias de Hayti presentan todo tranquilo en la república.

La noticia que adelantamos ayer referente á haber aceptado Turquía en principio las proposiciones de paz de las potencias mediadoras, viene hoy confirmada por despachos recibidos la noche última por las agencias y periódicos de Madrid.

Hoy se han recibido noticias oficiales que no dejan duda sobre este importante suceso.

El ministro de Estado ha llevado hoy al consejo despachos de Viena dando cuenta del resultado de las primeras gestiones que ha hecho Austria cerca del gobierno de Turquía por indicacion de Inglaterra.

En los círculos diplomáticos de esta corte se cree, sin embargo, que Rusia no aceptará proposicion alguna de paz hasta que un hecho de armas deje establecida su supremacia militar.

Dice la *Lealtad Española*:

«Parece que ha sido preciso tomar medidas para disminuir la afluencia de presos políticos á la sala de enfermos del hospital General, donde hace pocos dias se descubrió un escándalo que puso en alarma á todos los dependientes del establecimiento, hasta el punto de hacer los facultativos su visita rodeados de bayonetas.»

No es cierto nada de cuanto han referido al colega. Precisamente no hay presos políticos en aquella sala. El director de Establecimientos penales ha visitado hoy aquel departamento de la cárcel y no ha resultado cierto cuanto refiere aquel periódico.

## EDICION DE LA NOCHE DE AYER 6 DE NOVIEMBRE.

El señor ministro de Hacienda ha sometido á la aprobacion de sus compañeros de gabi etc, en el consejo de hoy, el arreglo del personal del tribunal de Cuentas del Reino. Las economías que obtiene el señor marques de Orovio en este arreglo, ascienden á unas 52 mil pesetas.

Las aduanas del reino que han obtenido durante el mes de octubre último una recaudacion verdaderamente extraordinaria, son las de Barcelona y Guipúzcoa.

La primera ha recaudado 8.611.500 rs. y la segunda 6 sean las de Irún y San Sebastian 4.734.484.

El Sr. Alameda (D. José Antonio) ha sido nombrado jefe de negociado de segunda clase de la direccion general de Contribuciones, en la vacante del señor Peiro, y no auxiliar del ministerio de Hacienda agregado á aquel centro, como ayer se dijo.

Desde que se dispuso por el ministerio de Hacienda que fueran quemados todos los buques que se cogieran con contrabando, asiendi ya á 32 el número de los que han sufrido tal suerte.

Los empleados de la direccion de Aduanas han llevado á cabo, en esta corte, una importante detencion de artículos de contrabando de los ramos de pasamanería y sombrerería.

Por la direccion general de Infantería han sido propuestos para el retiro al ministerio de la Guerra los comandantes D. Demetrio Golpe y D. Pascual Covarrubias, y los tenientes D. Carlos Usito y D. José Tort.

Podemos afirmar que no es cierta la noticia dada por un periódico acerca de que vaya á encargarse de la direccion de nuestro colega el *Pueblo Español* el ex-ministro de Estado D. José Carvajal.

Circunstancias imprevistas impiden al Sr. Pedregal encargarse, como lo habíamos anunciado, de la tercera conferencia pública de las establecidas por la Sociedad Económica Matritense.

En sustitucion de dicho señor, el socio D. Mário Gonzalez de Segovia disertará el domingo próximo sobre las «Exigencias de la higiene en la construccion de casas para obreros.»

Por el negociado correspondiente de Ultramar del ministerio de la Guerra se han concedido las siguientes recompensas:

Empleo de coronel al teniente coronel de infantería D. José Tarifa, y el de la propia clase y arma D. Manuel Gonzalez Dominguez; grado de comandante á los capitanes de infantería D. Basilio Blanco, D. Juan Verdell y D. Juan Vargas; de teniente coronel al comandante don Luis Martí.

—Gracias á los oficiales é individuos de tropa de la isla de Cuba, por la accion tenida el 12 de mayo anterior en Algeciras; por las operaciones practicadas en la sierra de Bayamo, desde el 27 de junio al 4 de julio próximo pasado; por la accion de las Mercedes, ocurrida el día 7 de julio anterior; por el encuentro tenido con el enemigo el 12 de julio en el punto denominado Masitavo; y por las operaciones practicadas en los montes de la Legua y Cupegal desde el día 1.º al 3 de julio anterior.

El día 10, á las tres de la tarde, se verificó en la escuela de arquitectura el primer ejercicio de oposicion á la pensión de arquitectura creada por la diputacion provincial de Madrid.

En la sesion celebrada ayer por el ayuntamiento de Madrid se acordó, á peticion del comisario de vias públicas no suspender lo que resta de las obras de la carretera de Hortaleza, porque esta medida destruiría los efectos de las ya ejecutadas anteriormente.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han concedido tres indultos de penas leves.

La academia de Bellas artes de San Fernando ha evacuado informe favorable respecto á la traslacion á otro punto, de la fuente situada en la plaza de Anton Martín.

Esta tarde se daba por segura la salida del subsecretario de Ultramar, señor Rubio, para el consejo de Estado, reemplazándole en su cargo el director de Gracia y Justicia y Gobernacion, señor Cisneros; á este que lo es de Hacienda, Sr. Dacarrete; y á este último el Sr. Meraza.

Ignoramos el fundamento de este rumor, que creemos prematuro.

Mañana se reunirá en pleno el consejo de Estado.

Creo inverosímil un colega que el señor Calderon Collantes lleve á cabo el proyecto de restablecer el juicio oral, porque el Sr. Orovio se opondrá resueltamente á los gastos que esta reforma debe ocasionar.

No es inverosímil la realizacion de esta reforma, y mucho menos proponiéndose, como se propone, el ministro de Gracia y Justicia no aumentar en lo más mínimo el presupuesto.

Han sido nombrados registradores de la propiedad de Lora del Río y Calaborra, respectivamente, D. Bartolomé Gomez Gonzalez y D. Ignacio Caldas; y ha sido jubilado á su instancia el registrador electo de Sort, D. Manuel Fiter.

Se ha concedido la cruz del Mérito naval blanca de tercera clase al activo contratista del dique de la Campana en el Ferrol D. Angel Merello.

Ha llegado á Madrid el segundo secretario de la legacion de España en Montevideo Sr. Ramirez de Villaurrutia, que ha sido destinado á las oficinas del ministerio de Estado.

El secretario particular de S. M. el rey señor conde de Morphi, llegó esta mañana á Madrid, procedente del Pardo, á donde ha regresado esta noche.

Esta noche asistirá á la funcion del teatro de la Comedia S. A. R. la princesa de Asturias.

A las dos y minutos de la tarde se han reunido los ministros en el palacio de la presidencia del Consejo, presididos por el Sr. Cánovas.

El consejo no ha tenido la importancia que se le atribuía en los círculos políticos; se ha limitado al despacho de varios expedientes de carácter administrativo, á la aprobacion de siete expedientes del ministerio de Gracia y Justicia, sobreseyendo gran número de causas políticas, por haberse aplicado la ley de 21 de julio del año próximo pasado.

El ministro de Estado ha dado cuenta de las economías que piensa introducir en las dependencias de la Obra Pia en Roma.

El ministro de Hacienda ha propuesto tambien alguna economía en uno de los centros de su cargo.

El ministro de la Guerra ha dado

cuanta del expediente instruido a consecuencia de la cuestión del tribunal Supremo de la Guerra.

Este asunto será objeto de algun debate en el consejo que se celebrará el jueves bajo la presidencia de S. M.

La circunstancia de tener que ir esta tarde al Pardo a despachar con S. M. el rey los ministros de Marina, de Hacienda y de Gobernación, ha hecho que el consejo fuera breve. Este terminó a las cuatro y media.

El brigadier Salcedo, que entiende como fiscal en la causa que se instruye con motivo de la conspiración descubierta en el mes de mayo, trabaja activamente y sin descanso para ultimar en breve plazo la misión que le ha sido confiada.

El día 16 del actual, a las doce de la mañana, tendrá efecto en el juzgado de primera instancia de la Universidad la vista de causa seguida a Angel Ursua, presunto co-autor del crimen de la calle de la Luna. Parece que asistirá el procesado.

Hoy ha llegado a Madrid la marquesa viuda de Medinaceli.

El activo general Jaquetot ha conseguido que en un plazo brevísimo los quintos ingresados en el arma de caballería hacen poco tiempo, manobren hoy como veteranos. Los ejercicios que se están verificando estos días en Alcalá de Henares, llaman notablemente la atención de los inteligentes por el brillante estado en que se encuentran las fuerzas de caballería que allí existen.

A última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 6, (12/32 t.) La combinación ministerial de Puy-Quertier, de que se ha venido hablando estos días, ha fracasado. A consecuencia de esto es probable que el ministerio actual se presente ante las Cámaras.

Constantinopla, 6. Los turcos han hecho un reconocimiento por la parte de Bebrova, al este de Tirnova, rechazando a los rusos hasta Elena, apoderándose de algunos reductos, armas y municiones.

Así lo aseguran despachos procedentes del cuartel general otomano.

Berlin, 6. La policía rusa ha descubierto el comité revolucionario de aquel país, que tenía bastantes ramificaciones en el imperio, prendiendo a muchas personas que formaban parte de la junta.

Viena, 6. Un despacho de Semlin recibido hoy, dice que 25000 soldados serbios están concentrados en el Timok.

Añade que el lenguaje de los periódicos serbios es muy belicoso, pero que el espíritu del pueblo que tanto sufrió con la guerra anterior, revela muy poco entusiasmo.—Fabra.

A las cuatro de la tarde han marchado al Pardo, a despachar con el rey, los ministros de Hacienda, de Gobernación y de Marina. Segun nuestras noticias, no han llevado dichos ministros a la firma de S. M. ningun decreto importante.

La empresa del ferro-carril directo de Madrid a Ciudad-Real ha recibido hoy por telégrafo la noticia de haber sido robado en el sitio llamado Venta de la Zarzuela, por cinco hombres armados, uno de los ingenieros de la línea.

Ha llegado a Madrid el Sr. D. Rafael María de Labra.

El señor marqués de Orovia ha llevado a la firma del rey, entre otros asuntos de carácter administrativo, el decreto sobre el arreglo del tribunal de Cuentas aprobado en el consejo de esta tarde. Probablemente mañana aparecerá en la Gaceta.

El Sr. Cañete ha presentado a la academia de San Fernando su discurso de recepción en la misma. Se ha designado para contestarle al académico de número D. Pedro de Madrazo.

Como habíamos anunciado, esta tarde ha conferenciado la comisión de la junta directiva del partido moderado, compuesta de los señores duque de Baena, conde de Xiquena y Gutiérrez de la Ve-

ga, en casa del primero, con la comisión del Circulo popular Alfonso nombrada al efecto.

Después de mediar las satisfactorias explicaciones que eran de esperar, en las cuales han intervenido varios de los señores reunidos, se ha convenido, con anuencia de todos, en que el Sr. Pazos asistirá a la próxima reunion de la junta directiva con los comisionados del Circulo, en la cual quedarán sin duda zanjadas las ligeras dudas que en la última quedaron pendientes. Probablemente se reunirá la junta el domingo próximo.

Ha fallecido el ingeniero D. Leopoldo Brookman, constructor del ferro-carril de Jerez a Sanlúcar.

Anoche se estrenó en el teatro de Eslava una parodia en un acto del último drama del Sr. Echegaray.

No es exacto que ayer cayera ningun albañil de una obra de la calle de la Colegiata. La desgracia que allí ocurrió fué un atropello que sufrió un maestro pintor por un camion cargado de carbon.

Ha sido admitido por la empresa del teatro Español un drama en tres actos y en verso, original de un poeta periodista, titulado Digna de Dios, en cuya obra tomará parte D. José Valero.

El sábado próximo tendrá lugar en el concurrido teatro-café de Capellanes el beneficio de los niños Cañadas, tomando parte el célebre y conocido Antonio Cañadas, en obsequio a los beneficiados.

Se ha presentado a la empresa del teatro de la Zarzuela una en tres actos, original de un conocido autor dramático y música de un acreditado maestro titulada El anillo de hierro.

La discusión que ha ocupado muchas sesiones a la academia de medicina de Paris, ha demostrado las propiedades maravillosas del salicilato de sosa para el tratamiento de los reumatismos y de la gota aguda y crónica. Mr. Germain Séc, médico primero del hotel de Dieu, termina de este modo una extensa memoria: Entre 33 casos solo se ha observado un contratiempo. Los dolores cesan a lo más tarde en tres días, y generalmente a las 24 horas. Por último, el salicilato de sosa, que da un 95 por 100 de curaciones, es preferible a los mejores métodos empleados hasta el día.

Las pastillas saliciladas, excelentes para las enfermedades de la garganta, faringitis, es digna de recomendarse por todos conceptos a las personas que han menester de restaurar las fuerzas: obra de una manera extraordinaria.

Las píldoras al salicilato litúico son el mejor remedio y el más seguro contra el mal de piedra, la gota, etc.

Pedir siempre el nombre de Schlumberger en todas las cajas. El depósito de estas medicinas está en casa del agente de Madrid, S. Meyerhoff, Arenal, 27.

Anoche se estrenaron en el teatro Martín con éxito satisfactorio las obras nuevas El nudo gordiano, original y en verso de D. Eduardo de Santiago, y Dos profetas, también original y en verso de D. Pascual Alba; ámbos autores fueron llamados al palco escénico y colmados de aplausos, esmerándose en su desempeño los actores, que también fueron muy aplaudidos.

Hoy ha recibido el grado de licenciado en la facultad de derecho el Sr. D. Adolfo Rodríguez y García Solalinde.

El Dr. Palomar, especialista en las enfermedades de pecho, hígado, hidropesías, escrófulas y epilepsia ha trasladado su habitación, barrio de Salamanca, Hermosilla, 3, principal, donde tiene consulta por la tarde.

CHARADA. Prima segunda tercera en el mundo de la farsa; dos tres en Andalucía y en la ciencia geográfica; tercera y cuatro tratado, y el todo parece fábula. Solucion a la anterior: VENATORIA.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 7 DE NOVIEMBRE. La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: Gracia y Justicia.—Reales decretos indultando a Bartolomé Catañy, D. Esteban Peña y D. Juan Gonzalez de las penas que respectivamente le han sido impuestas en causa: por delitos comunes.

Hacienda.—Real decreto reformando la planta del personal del tribunal de Cuentas.

la planta del personal del tribunal de Cuentas.

Hoy se presentará al gobierno una comisión de navarros, que ha llegado a Madrid para gestionar asuntos de intereses para aque la provincia.

Los cuatro solares del Reiro subastados ayer, fueron adjudicados a D. Pedro Alvarez por la cantidad de 292586 pesetas. El 9 del corriente se procederá a la venta de otra mañana.

Ha sido remitida al consejo de Estado la demanda interpuesta por el almirante Sr. Duenas contra el real decreto declarándole exento de servicio.

La sociedad espiritista española ha suspendido por ahora sus sesiones públicas, celebrándose las privadas en su nuevo local, consagradas a estudios filosóficos los viernes y los mártos a estudios magnetológicos.

Durante la tercera decena de octubre último han circulado por el tramvia de Madrid a Carabanchel 30927 personas, 4961 más que en el mes de setiembre.

La empresa ha recibido estos días de Paris varios coches, de iguales condiciones de elegancia y comodidad que los que circulan en aquella capital.

La cuestion de los azúcares, que motivó la visita de inspeccion del Sr. Sabando a las provincias de Andalucía, será sometida muy en breve al estudio y resolución del señor ministro de Hacienda. Oportunamente daremos a conocer el informe facultativo sobre tan importante asunto.

Al citar anteayer las personas importantes que asistieron al aniversario del general O'Donnell en las Salesas, omitimos el nombre del señor ministro de Gracia y Justicia, que como todos los años asistió a dicho aniversario.

Mañana comenzará a cumplir la condena que le ha sido impuesta por el tribunal de imprenta nuestro colega la Par.

Probablemente mañana publicará la Gaceta el decreto sobre reforma de policía firmado ayer por S. M. el rey.

Ha sido aprobado el proyecto de los muelles llamados de Barcelona y de la capitania del puerto de Cartagena, y se autoriza a la junta de obras para proceder a la subasta de las que comprende el referido proyecto.

Se ha remitido a la presidencia del Consejo de ministros el expediente de clasificación de montes en las provincias Vascongadas.

Bajo la presidencia del señor director general de obras públicas se verificó ayer en la sala de subastas del ministerio de Fomento el remate de los portazgos de la Bañeza, Torre y Villafraña del Vierzo, en la provincia de Leon, adjudicándose a doña Emilia M. Casas en la cantidad de 36593 pesetas 50 cént.

Otro grupo de Leon, que comprende los portazgos de Mansilla, Leon, Riasequino, Puente de Alba y Villanueva de la Tercia, mas otro grupo de la provincia de la Coruña, compuesto de los portazgos de Lesa y Ustaba, no tuvieron postores en Madrid, si bien se cree los habrá habido en las respectivas provincias.

La popular revista Los Madriles, sigue proporcionando grandes resultados a la empresa del teatro de Apolo. El público, sin embargo, echa de menos en la representación de esta zarzuela al señor Arderius, alejado de la escena por una reciente desgracia de familia.

Por orden del dueño del almacén de papel de la Carrera de San Gerónimo, número 12, fueron detenidos ayer a las siete y media de la tarde dos mozos de cuerda que con una carta falsificada se presentaron en dicho comercio solicitando se les entregara gran cantidad de artículos y efectos de aquel establecimiento.

Anoche se dijo que el Sr. Pazos habia dimitido el cargo de presidente del circulo popular alfonsino. No es cierto. Ayer fueron conducidos a los Asilo del Pardo, por disposición del señor go-

bernador civil doce mendigos de ambos sexos.

La vacante ocurrida en la junta superior consultiva de biblioteca y museos por pasar el señor marqués de Pidal al consejo de instrucción pública, parece que la ocupará el Sr. Rada y Delgado.

Dice la Política. «A consecuencia de los asuntos relativos a la venida del general Jovellar, que carecen de fundamento, parece que se ha acordado llamar la atención de los periódicos sobre la inconveniencia de publicar noticias de este género.

En momentos como los actuales en que está terminando la guerra en Cuba, tales noticias son peligrosas por los recelos que pueden originar, incurriendose en uno de los casos comprendidos en la legislación de imprenta.

Han sido aprobadas por el ministro de la Guerra varias propuestas de recompensa formuladas por el general Martínez Campos.

El ingeniero jefe de primera clase don Angel Retortillo, ha sido destinado a las órdenes del presidente de la junta consultiva de caminos, canales y puertos.

—Ha sido destinado a Cáceres el ingeniero segundo D. Joaquin Rodriguez Leal.

Por el ministerio de la Guerra se ha desestimado una instancia de los profesores de esgrima, solicitando su asimilación a las categorías del ejército.

El cabildo catedral y parroquial de la Habana ha solicitado de la Santa Sede se le autorice para trasladar a la grande Antilla los restos mortales del que fué obispo de aquella diócesis fray Jacinto María Martínez, que se hallan en Roma en el cementerio de San Lorenzo.

El cónsul general de España en Nueva-York, ha enviado a Madrid por encargo de nuestro gobierno, los planos de la casa de correos de Nueva-York, que puede decirse es un edificio modelo en su género. También ha enviado todos los pormenores relativos a la perfecta organización dada al ramo de comunicaciones en los Estados-Unidos.

El objeto de nuestro gobierno al adquirir los referidos informes y modelos es basar en ellos la construcción del edificio que para el indicado ramo se proyecta levantar en la capital de España.

Es ya un hecho la nueva creación de la junta de clases pasivas, que reemplazará en las funciones que viene ejerciendo el departamento de liquidación que existe en la dirección de la Deuda.

Se ha pasado a informe de la junta consultiva de obras públicas el proyecto de ensanche de la villa de Laredo.

En breve se hará la recepción de las estanterías colocadas en la parte nueva del archivo de Alcalá, cuyo edificio se ampliará aun más para que pueda servir á las atenciones a que está dedicado.

Ayer a las siete de la tarde tuvo la desgracia de caerse al pozo de una casa de la calle de San Dámaso una mujer, siendo estraida con el brazo y pierna derecha rotos y graves contusiones en el cuerpo, que le fueron curadas en la casa de socorro del distrito siendo despues trasladada al hospital.

Ha fundado en Vigo el vapor inglés Aconagua procedente de Liverpool, con la correspondencia para el reino continuando su viaje a la América del Sur.

Ayer terminaron sin novedad las ferias de Gerona.

Seria conveniente que la autoridad mandara redoblar la vigilancia en el paseo de Recoletos, en el trayecto que media entre la casa de Murga y el palacio del marqués de Campo; pues son frecuentes las sorpresas que los cacos dan a los transeuntes en aquellos alrededores.

Uno de los decretos que ayer llevó a la firma el ministro de la Gobernación, es el que anunciamos dando autorización para que continúen las obras del hospital de la Princesa.

El tren correo que salió ayer de Ma-

drid ha llegado a Córdoba con cinco horas de retraso, a consecuencia del descarrilamiento de que dimos cuenta en la edición anterior.

El representante en esta corte de los Estados-Unidos ha entregado personalmente al señor ministro de Estado, a nombre de su gobierno, un precioso cronómetro que el presidente de aquella república ha remitido con destino al teniente de navío D. Fernando Rodriguez Batista, comandante del cañonero Argos, que se encuentra en Cuba, por el salvamento de un buque norte-americano.

La joya es de mucho gusto y la dedicataria primorosamente grabada.

Despachos TELEGRÁFICOS:

Viena 6. Se ha publicado un decreto imperial ordenando la formación de un nuevo ejército ruso en Rumania. Este ejército deberá estar de reserva y dispuesto para operar en Bulgaria.

La situación de Plewna es insostenible y se espera de un momento a otro que los turcos la abandonen.

Londres 6. Noticias de Asia dicen que los turcos se han visto precisados a replegarse precipitadamente a Erzeroum. Se considera el sostenimiento de esta plaza por los turcos como imposible y su rendición como probable.

Paris 6. Rusia, en la seguridad de que Alemania apoyará sus proposiciones para la terminación de la paz, exigirá la anexión de la Armenia además de la formación de estados independientes en el bajo Danubio.

Tanto los republicanos como los conservadores celebran reuniones para ponerse de acuerdo sobre la conducta que han de seguir al abrirse las Cámaras.

Nada hay aun resuelto sobre la formación del ministerio.—Centro telegráfico.

Paris 6. En la reunion que celebraron ayer los diputados de la derecha se acordó que algunos de sus individuos se acercasen al mariscal Mac-Mahon para invitarle a seguir una política de decidida resistencia.

Hoy han cumplido este encargo dichos diputados y esta noche se celebra una nueva reunion para dar cuenta del resultado de estas gestiones.

Viena 6. Despachos de diverso origen dan cuenta de la derrota sufrida por el ejército de Moukhtar-bajá que ha tenido que retirarse precipitadamente a Erzeroum.

Paris 6. Se confirma la noticia de que el ministro presidido por el duque de Broglie permanece en su puesto, presentándose en las Cámaras tal como fué constituido el día 17 de mayo.

Los fondos franceses han tenido una gran baja en la Bolsa de hoy, a consecuencia de la situación política de Francia. El 3 por 100 ha bajado 3/4 por 100 y 80 céntimos el empréstito.

Londres 6. Se confirma la noticia anticipada esta madrugada por el corresponsal del Daily Telegraph acerca de la gran derrota que sufrieron ayer en Asia los turcos mandados por el general Moukhtar-bajá.

Erzeroum está seriamente amenazada; se considera inminente su rendición careciendo de medios de resistencia.

Constantinopla 6. Se han verificado prisiones de altos dignatarios del imperio.

Se cree que se ha descubierto una conspiración que tenia por objeto establecer en el trono al ex-sultán Mourad.—Fabra.

Paris 6. En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, a 70. El 5 por 100 francés, a 105. Exterior español, 12 5/8. Amortizable, 00. Consolidados ingleses, 96 11/16. En el bolsín se han hecho: Exterior español, 12 9/16. Amortizable, 00. Interior, 11 13/16.

Anoche quedó el consolidado en el bolsín a 12-90 a la liquidación y 13 a fin de mes.

AVISOS GENERALES. IMPORTANTE. Los aficionados a la butifarra encontrarán la única que se vende buena en Madrid y al precio de 12 rs. libra en la plaza de Santo Domingo, núm. 18, restaurant.

LA SALMANTINA. Esta empresa ha restablecido su servicio de diligencias entre Avila y Salamanca, en combinación con el tren-correo que sale de Madrid a las 8 y 30 noche, a los reducidos precios siguientes: Berlina y 1.ª... 107 rs. Interior y 2.ª... 83 Coupé y 3.ª... 46

Administración en Madrid, calle de Alcalá, núm. 7, oficinas de Elorrio, hermanos. Esta misma empresa ha establecido servicios, desde SALAMANCA a ZAMORA, a MEALNADA y a MERIDA. CABALLOS.—JUNTOS O SEPARADOS se vende un tronco español, maestro para silla, lanza y limonera. Lope de Vega, número 50.

PUERTA DEL SOL, NUM. 9, ENTRESUELO. Compra al contado de empapelados, démos, residuos, carpetas, cupones de todas rentas y del que vencerá en 1.º de enero.

A. VALLEJO. Sillerías de reps con sillones, 4100 rs., de obanisteria y bolinas talladas, 1400. Puebla, número 19, frente a San Antonio de los Portugueses, Vallejo.

LA ESPERANZA. Gran surtido en capas con embozos novedad, desde 160 rs. y mbozos desde 12 rs. Calle Mayor, 47 y Plaza Mayor, 19.

ALMACEN DE JAMONES. ESPIRITU SANTO, NUM. 13, a 4 1/2, 5 y 8 1/2 rs. libra, enteros, gallegos, lugueses y asturianos respectivamente: lomos enteros a 3 1/2 rs. libra; manteca en rama y derretida a 80 ctos. libra; despojos de cerdo a 40 rs. arroba; vaca y carnero a 24 ctos. y 32 sin hueso.—Precios reducidos en los demás géneros.

LOCAL CENTRICO PARA TIENDA, con buen cuarto. San Felipe Neri, 2 (calle Mayor).

MUEBLES Y SILLERIAS DE Muñio, Atocha, 59, fábrica.

SE ABONA UN BONITO LAN- SÓ de cinco luces. Beatas, 8.

SE COMPRA toda clase de papel del Estado, romano, comercial y cupones. Victoria, 7, escritorio.

DENTICION DE LOS NIÑOS. Nada hay que iguale a nuestro jarabe para facilitar la dentición y evitar los accidentes que ocasiona tan crítico periodo. Frasco, 10 rs. Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 33.

COMPETENCIA.—CARROS DE Comudanza.—Gravina, 1, y San Agustín. Precios desconocidos

SE CEDE UNA PARTE DE Tienda céntrica. Darán razon Jaometrezo, 15, estanco.

CENTRO DE HORTICULTURA. Acaba de llegar de Paris y de Angers el acreditado Mr. Balmes (hijo) y ha trasladado su despacho del 29 al núm. 16 de la calle de Alcalá. Avisos a sus favorecedores que tiene un valioso surtido de plantas y semillas a precios módicos. Se remiten a provincias.

TIENDA EN UTILIDADES Y baratá. Se cede en Tetuan. Razon, Santiago, 6 y 8.

REBAJA DE PRECIOS. Gran surtido en camas de hierro de todas clases, a precios de fábrica. Concepcion Gerónimo, 24 y 26.

UN SITIO CENTRICO Y CUAR- TIL principal, se admiten uno ó dos caballeros estables. Razon, Cervantes, núm. 16, ultramarinos.

BURDEOS DEL AÑO DE 1874 a 12 rs. botella y 120 rs. docena, DEL AÑO DE 1870 a 20 rs. botella y 200 rs. docena, LAS COLONIAS, Prast, Arenal, número 8.

COMPANIA GENERAL DE IMPRESORES Y LIBREROS.

En pública y estrajudicial subasta que tendrá efecto en la contaduría de la misma, calle de las Fuentes, núm. 12, bajo, el día 21 de noviembre actual, a la una de su tarde, se venden las casas calle de las Fuentes, núm. 12 y de las Hileras, núm. 11, comprensivas la primera de 8333 pies y la segunda de 3147 pies, bajo el pliego de condiciones que con los títulos de propiedad podrán verse en el despacho de libros de dicha compañía calle de las Fuentes, núm. 12, bajo derecha, todos los días no festivos, desde las diez de la mañana a la una de la tarde. El secretario, R. Saavedra.

MANTAS A 12 RS. POSADA DEL PEINE, CALLE DE POSTAS entrada, portal grande NO EQUIVOCARSE.

SE VENDEN dos partes de una casa situada en el centro de Madrid. Mas datos, Sierpe, 4, 2.ª dcha. 1

PRESTAMOS.—MAYOR, 33. SE ADMITE UN CABALLERO. S.º Puencarral, 3, portería. 1

AMA PARA CASA DE LOS Padres. Hortaleza, núm. 14, tienda. 1

PLATA MENESES OBJETOS DE METAL BLANCO.

Inmenso surtido recién fabricado y de la más alta novedad en lámparas, arañas doradas y plateadas, candeleros, cruces de altar y parroquiales, ciriales, vinageras, incensarios, sacras, custodias, cálices, copones, coronas y diademas para imágenes, coronas para Doloresas, calderillas, relicarios y todo lo necesario para el culto divino.

EN SERVICIOS DE MESA. Cubiertos, cuchillos, cucharillas, cucharones, bandejas, cafeteras, vinageras, portabotellas, juegos de café, candelabros, candeleros, centros de mesa, escribanías, pailleros, palmarías, etc., etc.

Se remiten a provincias tarifas de precios y diseños a quien los solicite.

Despacho central, PRÍNCIPE, 6 SE TRASPASA AL 7.

VAPORES-CORREOS FRANCESES.

COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA.

Se despachan de Santander dos vapores al mes. El 22 para la HABANA, VERACRUZ y escaias. El 23 para PUERTO-RICO, SANTIAGO DE CUBA, COLON y escaias, en combinacion directa con todos los puertos de las Antillas y del Pacifico. Pasaje de tercera para la Habana 35 duros. Para Vera-Cruz 35 duros. Para Rotes, pasajes y demas informes, verse con los agentes de la compania. En Madrid, D. E. Nagot, 12, Santa Catalina. En Santander, D. E. Poudavigne, 26, Muelle, agente general.

SE DESEA COMPRAR UNA casa de valor de 7 a 8 mil duros. Daran razon en la calle de Hortaleza, num. 45, tienda de generos.

JAQUITAS.

Se vende un tiro de tres preciosisimas del monte de Arama-yona, con sus guarniciones y perfectamente domadas. En el nuevo taller de coches de Enrique Vazquez, Villanueva, 4, daran razon.

SALA, ALCOBA BIEN AMUEBLADA. Hortaleza, 16, plateria.

CAJEROS PARA BANCOS, SO-Ciedades o casas de comercio. Para su desempeño se ofrece persona idonea que dara garantias hipotecarias si el sueldo es relativo al cargo y presentara referencias de moralidad. Aceptara para cualquier punto de Espana Dirigirse por correo M. B. y R., Tarragona (Cataluña). Si dicho cargo es proporcional por tercera persona se le gratificara metalicamente.

ALMONEDA POR TRES DIAS de todos los muebles de una casa, Almirante, 2 quintuplicado, principal izquierda. A-1

EXPOSICION COMERCIAL.

SECCION DE TENTAS EN COMISION. Se ruega a los interesados que tienen cuadros, muebles y objetos para su venta en la citada seccion, se sirvan pagar a recogerlos hasta el dia 10 del corriente, fecha en que queda su-primida definitivamente. A-6

SE CEDE SALA Y GABINETE. Silva, 13, 2.ª dcha. A-4

PERDIDA: AL ANOCHECER del 28 del pasado desde la venta del Espiritu Santo hasta los Campos Eliseos, se ha extraviado un perro de caza, mestizo, color anteado, pelo largo, orejas canelas, hocico largo, las patas del pelo mas largo y un poco canelo, con un collar de correa al cuello. A la persona que lo presente en la calle de Pizarro, numero 10, tienda, se gratificara. A-1

TEATRO REAL. Se ceden cuatro butacas para la mitad del turno par: en la calle del Prado, num. 28, porteria daran razon. A-2

FRIGINAL É HIJO

fabricantes en muebles de ebanisteria, sillerias, tapiceria, decoración y rejilla. ISABEL LA CATOLICA. Depósitos, 4. Fabricas, 5. CASA FUNDADA EN 1853.

LOTERIA NACIONAL.

PREMIOS MAYORES.

Núms. Premio. Poblaciones.

Table with 3 columns: Núms. Premio, Poblaciones, and Cent. Values for various prizes and locations like Sevilla, Granada, Palma, etc.

Prospecto del sorteo que se celebrará el 16 de Nobre.

Table detailing the lottery draw prospectus, including prize amounts and ticket prices.

Table titled 'PREMIADOS CON 600 PESETAS' containing multiple columns of winning numbers and prize amounts.

Table titled 'PREMIADOS CON 400 PESETAS' containing multiple columns of winning numbers and prize amounts.

premo instante... Y si esto dice y cree un sacerdote, inundada su alma de religiosa fé, rebotando su espíritu amor divino, poseído de todas las dulzuras del cristianismo... ¿qué deberán creer y pensar las demás criaturas que viven en el mundo, si no tienen para su consuelo un excelente amigo? En el Santo Sacrificio de la Misa, cuando llega el solemne instante de elvar la Sagrada Forma, cuando imploro por el bien general, le digo siempre al Señor: «Dios mio, un amigo para el hombre, un compañero que te represente y que sea despues de tus padres su consuelo, su egida, su cariño...» El sacerdote, enjugando sus arrasados ojos y depositando una de sus manos en el hombro de D. José, repuso levantándose: «Asi pues, siendo mi amigo, pagará usted con creces ese favor que juzga inapreciable. —Me estasio oyéndole a Vd. hablar, y puede Vd. siempre contarme en el número de sus mejores amigos; más aun, considéreme Vd. como un hermano. —Gracias, Dios mio, gracias, D. José, contestó el jesuita dirigiendo antes que a su amigo una mirada de agradecimiento al cielo, —y resignese Vd. a lo que voy a decirle. —Hable Vd. —Cuanto pormenores respecto a su asunto de Vd. he podido hasta ahora averiguar, atestiguan que su hija murió. —¿Ángel querido! fué a reunirse con su madre en el cielo. —Don José lloraba como padre esta muerte, mas como cristiano se alegraba al mismo tiempo de que se hallara en la gloria la infeliz criaturita destinada al abandono. —¿Y qué detalles son esos, padre mio? —Nada me pregunte Vd. por ahora; dia llegará en que todo se lo explique. ¡Mucho siento, cuando me preparaba a resucitar ese abatido espíritu, tener que darle la noticia de una muerte en lugar de la corteza de la existencia más idolatrada! —Persuadido estoy de ello; pero, ¿qué se ha de hacer!... Ruegue Vd. a Dios que me perdone. Adios, padre Braulio. —Vaya Vd. con El, D. José.

DIARIO DE LAURA.

Madrid, abril.

Hemos llegado de Lourdes hace unos dias, y Luis no está todavía en Madrid. ¿Por qué anhela su venida si no puedo amarlo...? Y si no puedo quererle, ¿cómo vivir? Para renunciar a él, aun no viéndole, me falta resignacion. Decirte, Dios mio, te ofrezco no amar a Luis, pero concédeme la dicha de no

separarle de mi lado, fuera oferta tan absurda para mi corazon como la de aquel estroviado enfermo que te ofreció romperse la cabeza si lo curabas de la grave enfermedad que padecía... No puedo, no debo pedirte, conociendo la locura de mi amor, sino fuerzas sobrehumanas para huir de su idolatrada persona. Comprendo que no viviendo para él, esta vida habrá de ser para mi un tormento. Pero... ¿quién sabe si realmente le perderé para siempre! ¡Cuánto amo a ese hombre! ¡Qué llama tan divina la de este carniol! ¡Qué oscuridad tan espantosa la separacion que me aguarda! Si, llama divina, ardiente, encendida en mi alma enamoradísima, que solo sueña en elevarse a Dios por un magnífico impulso de heroísmo, entregándole únicamente a El el tesoro de su sentimiento, que arrancará de sí misma desgarrándose. Desde que tengo uso de razon, empecé a levantar en mi alma un gran tabernáculo para dar más tarde entusiasta hospitalidad a un sentimiento soberano, que la convirtiese en reina del cariño. Tan inmensos eran mi satisfaccion y mi orgullo. Siempre aficionada a pensar, escuchando el eco de mis ensueños que me decian: «vas a amar mucho», me estasiaba con esas ilusiones, con ese encantador aviso. Tan es así, que cuando de niña iba al campo a jugar con mis amigas, no rehusaba jamás sus infantiles juegos; pero los llevaba a cabo siempre maquinalmente, porque en el fondo de mi alma, se albergaban sentimientos e ideas grandes y sublimes, que solo confiaba a Dios. Dábamos luego nuestros solitarios paseos Elena y yo. Ella me hablaba de cosas frivolas en estremo y que solo me interesaban por referirlas una amiga querida, como por ejemplo de sus trajes, de las fiestas que se preparaban en su casa, de la gente que le prodigaba sus halagos..., y yo, temiendo que de que de mí se burlase, no me atrevia jamás a confiarle el naciente desarrollo de mi fantasia, no llegaba nunca a decirle: «Elena, confiémonos nuestros sueños, los imprescindibles delirios de la soñolienta razon empezando a despertar; dime que admiras toda esa naturaleza que nos rodea, que ansias amar; arróllame conmigo ante ese cielo, ante esos astros que en el cenit nos anuncian su triunfal entrada; rinde, Elena querida, tributo a esos pájaros que sienten más que tú, que más que ambas alaban con su perpétuo canto al Criador; contempla esos árboles que obedecen humildes al viento susurrando su indescribible y encantador murmullo... Ven, Elena, fíjate en escla-go, en el agua cristalina de su corriente; observa su fondo, y confiesa si, cual ves en

osotros, y el amor ya muerto empezaba a hacerse conizas... ¡Yo le mate, mejor dicho, no le di vida; engañéme al creer en su nacimiento, y lo que es peor aun, converti en cadáver la esperanza de dicha de aquella mujer, arrojándole yo mismo la piedra de mi desencanto; y aunque traté de que no fuera enorme, no pude impedir que mortalmente cayeran sus ilusiones ante aquel golpe, heridas, no por el tamaño de la piedra, sino por la fuerza del brazo que la impulsó, y que fué el de este hombre miserable, —decía conmovido don José, señalándose a sí mismo. Despues de breve silencio continuó: —La pobre murió al año de su matrimonio, y en el instante de dar a luz un ángel que Dios nos enviaba como iris de paz en nuestro infortunio; la muerte de Amparo fué la desgracia mayor de esta niña, con la cual cometi la ligereza de entregarla a una infame nodriza para que en su pueblo, Carabanchel, la criara, porque mi suegra murió tambien a los seis meses de nuestra boda, y uno despues habia fallecido mi padre. Tanto sinsabores dieron fin a mi salud, y caí gravemente enfermo. Dios, que justamente me castigaba a eterno remordimiento, no me quitó la vida, sin duda para que espermentara al recobrar la salud y la razon una cruel pesadumbre. Una carta recibida durante esta enfermedad, y que leí con otras cuando estuve bueno, decía: «La niña que de Vd. poseo le será secuestrada si en el término de una semana no ooloca en la carretera de Aragon, junto a la casa inhabitada, num. 14, la cantidad de diez mil duros, a las doce de la noche.» Callo por inútiles y por demasiado sabidas las gestiones que se hicieron para dar con el paradero de la niña; todo fué en vano. Ya habia trascurrido un mes de estar aquella carta escrita y los infames no se habian enterado de mi enfermedad. Si hubiesen aguardado a que pasara, si la hubiese recibido oportunamente, no digo ese dinero, toda la sangre de mis venas hubiera dado por hallar la hija de mi alma... Bien dijo a usted al empezar esta historia que no hay accion mala exenta de castigo: hice desgraciada a mi pobre mujer, y el nacimiento de aquella niña fué y es mi más terrible espacion. He referido a Vd. con tanta minuciosidad el origen de esta catástrofe para que no ignorara cuán culpable soy. La niña se bautizó, recibiendo el nombre de su madre, y asegurado a Vd., padre Braulio, que cada dia vivo más atormentado, sin que me abandone un instante la sombra de mi mujer reclamándome los juramentos que le hice y haciéndome

dome responsable de la suerte de nuestra hija. No reparaba Fernandez del Pino, dominado por su emocio, en el marcado interés del sacerdote y en la ansiedad que llegó al final a pintarse en su semblante, aunque sin proferir palabra alguna. Continué D. José: —A los tres años de viudo, contraí en Paris segundas nupcias con la que es hoy mi mujer, de la cual tengo dos hijos que con ella han sido y son mi consuelo. Amo a Eugenia como el primer pia; todo lo avaro que fui con la otra infeliz, soy prodigo con esta, tan virtuosa como Amparo, pero bella é interesante hasta lo sumo. Elena y Luis completan nuestra feliz union, de la cual no puedo gozar, porque sufro lo que no es decible con mis recuerdos y remordimientos, a pesar de procurar en todo hacerme digno de Dios y de los hombres, a quienes amo y venero... ¡Pero, nada! los sollozos de ese angel pidiendo compasion por los duros tratamientos que quizá ha recibido ó recibirá, no me abandonan; órgolos incesantemente. Otras veces la contemplo por las calles implorando la pública caridad; en fin, padre Braulio, creo que van a concluir con mi vida tan crecientes y recónditos tormentos. Al llegar aqui D. José, en el colmo de su amargura y con la mayor desesperacion, dijo al padre: —¡Ayúdeme Vd. por Dios a buscar esa hija querida é inolvidable! El jesuita, que lo contemplaba con singular expresion de interés y bondad, dijo a Fernandez del Pino: —La amistad es la mano protectora que asida a la aldaba del corazon lo dirige y avisa para servirle de defensa en los grandes actos de la vida, así pues, amigo don José, yo le juro a usted que la poca existencia que me queda la consagrare a curar esa enfermedad moral que tan justamente le atormenta. Yo averiguaré lo que usted con sobrado afán tanto ansia saber. En cuanto me reponga un poco, empezarán mis gestiones, y si Dios, como es lo probable, no ha llamado a ese ángel a su gloria, al mismo rey que lo tuviera se lo arrancaria. Que permanezca usted en Niza, que vuelva a España, que vaya al otro lado del globo, el dia feliz en que encuentre a Amparito, yo seré quien la conduzca a sus brazos. Ahora si que asegurado a usted no morir; siento que Dios ha de duplicar mis fuerzas para esta gran obra. —¡Padre, padre del alma! Es usted mi providencia... ¿Cómo agradecer tanto bien? —Rogando al Señor. —El conoce, amigo mio, nuestra emprosa... Si esa hija vuelve a mi lado, será locura la que me cause goce tan supremo...

EL DIA 3 DEL CORRI NTE... Se ha estraviado un perro de casta inglesa...

EL QUE HAYA PERDIDO... Una perra, de presa, color cañela claro...

PROFESORA DE FRANCÉS Y PIANO... Lope de Vega, 35, 4.ª derecha.

LA MINERVA... Colegio Superior de señoritas, está abierto el curso de francés...

PAPEL DE PERIODICOS... de novelas, se compra en paquetes...

LA PERSONA QUE HUBIERE encontrado una pulsera de oro con turquesas...

SE CEDE UN GABINETE... Atocha, 26, tienda, sin razon.

SE ABONAN Y VENDEN... Rinas y clarens, y lando de cinco lúces.

SE VENDE UN HOTEL... San Bernardo, 56, segundo derecha. L. I. y marán.

BUENA OCAISION... Con 800 ó 600 duros se asocia uno á otra persona para arte...

EN LA CALLE DEL BARCO... Num. 3, 2.ª, se cede un gabinete con alcohol para los caballeros.

POR TRES DIAS... almoneda de muebles, colchones, Castañeda, 10, patio de Mico, en la portería.

JACAS Y GUARNICIONES... Se vende un tronco, obra de montar, dos troncos de guarniciones y dos carruajes.

PIANO... SE VENDE UNO... rto. Justa, 30, segundo izqd.

AMA DE CRIA, JOVEN... ta Lucia, num. 2, bajo.

UN 2000 Rs. SE VENDE UN... piano vertical, Victoria, 9, tienda.

SE CEDE SALA Y GABINETE... con alcohol. Capomanes, 9, tercerero dercha.

HABITACIONES AMUEBLADAS... sin asistencia, para dos ó tres caballeros.

AYER POR LA TARDE SE... perdió un pañuelo de nips bordado con la ma-ca Isabel...

PIANOS BARAYBAR... claviero de metal y enganche de hierro.

CIN BOMBO... LA FLOR DEL Murrón de Gijona.

AMA PARA CASA DE LOS... padres. Gravina, 3, le heria.

SEGUNDO ANIVERSARIO... LA SEÑORA

BUENA ADELAIDA AMBARD... DE ESCALERA.

Se vende, sana y barata... Rejas, 1, cochera.

PERDIDA... El dia 4 se perdió una pulsera de hierro...

ALMONEDA... Se hace almoneda del mobiliario que perteneció a la inolvidable dona Dolores Iruijo.

Se vende, sana y barata... Rejas, 1, cochera.

ACENTE SEIREN... con jugo de sandalo. Si queréis desenterrar para siempre la calvicie...

OCASION... Magnificas llujas de primer orden procedentes del Monte de Piedad...

NOVEDAD... en adornos para salas y gabinetes, arañas y entredós finos...

D L BANCO... de Economias y de Prevision. se compra papel. Puentes, 8, 2.ª

DINERO... Se facilita a las clases pasivas, facultativas, ferro-carriles y activas que convengan...

JACA... Se vende, sana y barata. Rejas, 1, cochera.

PERDIDA... El dia 4 se perdió una pulsera de hierro, con incrustaciones doradas...

ALMONEDA... Se hace almoneda del mobiliario que perteneció a la inolvidable dona Dolores Iruijo...

Se vende, sana y barata... Rejas, 1, cochera.

ALIVIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA de GRIMAULT y Cia FARMACÉUTICOS EN PARIS

AGUA CIRCASIANA DE BOE P. HEHRINGS Y C PANIA. Usada por todas las familias reales...

CÓDIGO DE COMERCIO, y demás disposiciones legales vigentes en España y sus provincias de Ultramar...

NOVISIMA Y COMPLETA LEGISLACION MERCANTIL, con arreglo á las últimas reformas...

CONTIENE: Código de Comercio... Leyes especiales de procedimientos aplicables á las causas y negocios de comercio...

ALMONEDA DE MUEBLES... SE VENDE COMEDOR, PORTA silleros, armarios y piano de 11 sillas y reloj de bronce...

Se vende, sana y barata... Rejas, 1, cochera.

AMA PARA SU CASA FUERA de Madrid. Cabeza, 1 duplicado, porto la.

SUSTITUTOS... Se proporcionan dentro de las 24 horas á los soldados que sirven en la Península...

AMA DE CRIA PARA SU CASA... Sombretete, 9, pral.

AMA PARA CASA DE LOS... padres Paseo de la Habana, num. 14, segundo.

PIANO VERTICAL DE LAN... ce. Hileras, 8, bajo.

GRANDES LOCALES... TRASPaso y renta modesta. Reina, número 8.

COSTURERA... vá á las casas, corta de todo, cose á máquina y marca de todas clases...

COCHE EN VENTA... En un precioso coche se vende una bonita jarlinera en buen estado...

SOLAR EN VENTA... Se vende uno situado en la calle de San Ignacio...

ENCAJERA Y ZURCIDORA... UPerfeccion brevada y economia. Calle Mayor, 44, cuarto tercero.

ALMONEDA POSITIVA... por desocupar el local de todos los muebles existentes en la casa calle de la Reina, 8, cto. pral.

SE NECESITA UN ESCRIBIEN... te en la redaccion del diccionario de la Administracion Española, Fomento, 4, triplicado.

PIANOS... ATOCHA, 90, SURTido en alquileres de todos precios.

ALMONEDA DE MUEBLES... A San Bartolomé, 21, pral.

SE VENDEN DOS BERLINAE... clarons con sus licencias, cuatro caballos y guarniciones. Darán razon, calle del Fuero, 21.

RECCIONES Y REPASO A... domicilio de todas las asignaturas de la facultad de derecho romano, por un licenciado. Darán razon, Arenal, 14, libreria de Donato Guio.

Se vende, sana y barata... Rejas, 1, cochera.

PRIMER DESCUBRIMIENTO en su género. ESCRITA DE BELLOTAS CON SAVA DE COCA. FABRICA UNICA, JARDINES, 5. MADRID.



Es el más poderoso, experimentado é inofensivo, barato y eficaz para hacer salir el pelo, conservar su caída, nutrir, desarrollar y crear una hermosa cabellera...

Esta admitedo en millones de tocadores como higienico y regenerador piloso, y en muchos rincones de clinicas, como vermifugo, hemostático y terapéutico.

Las recién paridas y los que se hanan deben usarlo para evitar la calvicie, casi inevitable sin el uso de este modoro á higienico aceite.

Diez y ocho años de existencia y estimacion constante, recomendaciones de 800 periódicos, médicos, farmacéuticos, y una popularidad fabulosa en las cinco partes del mundo...

Se vende en la fábrica, calle de Jardines, 5, Madrid, y en las 2600 principales farmacias, droguerías y perfumerías del globo...

INVENTOR, L. DE BREA Y MORENO. NOTA: Hay crema de meve y almendra, inmejorable para la salud, conservacion y hermosura del cutis...

MUEBLES BARATOS. CON... eccion Jerónima, 7, pral.

Pero, ¿cómo buscarla? ¿Qué medio habrá para vencer tantas dificultades? —Depositando nuestra entera confianza en Dios, cuya invisible y protectora mano puedo asegurar á usted que nos ha de guiar mucho más de lo que podemos imaginarnos...

dre. Nada más digno de crecer á su lado que la simbólica hiedra que nace entre las rocas á su sombra, y es el adorno de su pedestal; nada como las ramas que obedecen tan solo á los suspiros del aire...

ante la Reina de los Cielos; llegareis con la vista indiferente á falta del calor religioso del alma: más cuando alcéis hasta la Gran Señora vuestra mirada, y leáis tanto en su semblante como en esas letras, «Yo soy la Inmaculada Concepcion, caeréis postrados en tierra, respondiendo: «Y yo un arrepentido pecador...»

Virgen del alma, óyeme: yo acudo á tí como á mi solo amparo; huelló esta santa arena con el mismo respeto, con veneracion igual á si pisara las cenizas de mis antepasados; recojo este polvo con la admiracion del alma que hasta en cada uno de sus átomos vé una fibra de tu amor, una lágrima divina, una gota de rocío...

CAPITULO XXI. La familia Fernandez del Pino continuaba en Niza, de cuya ciudad pensaba salir pronto con direccion á Madrid, donde ya los rigores del invierno no se sentian, de modo que para la salud de Luis su clima no ofrecia peligro alguno.

DIARIO OFICIAL DE AVISOS DE MADRID

PRECIO DE LAS SUSCRIPCIONES. EN MADRID, 8 REALES UN MES. EN PROVINCIAS, 30 REALES UN TRIMESTRE.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS. OFICIALES, 2 reales linea. PARTICULARES, convencional.

ORIGINAS, CALLE MAYOR, 120.

AÑO CXIX.—NÚM. 311 DE 1877.

San Severo, obispo—Cuarenta horas en la iglesia de Santa María.

GACETA DE MADRID.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO.

S. M. el Rey (Q. D. G.), continúa en el Real sitio del Pardo, sin novedad en su importante salud.

S. A. R. la Serma. Princesa de Asturias, y las serenísimas Infantas doña María del Pilar y doña María de la Paz, continúan en esta corte, sin novedad también en su importante salud.

ANUNCIOS OFICIALES.

ALMANAQUE.

SOL. sale a las 6:36 de la mañana, y se pone a las 4:51 de la tarde.

LUNA. sale a las 9:14 de la mañana y se pone a las 6:0 de la tarde.

SANTOS DE NOV.—San Florencio, ob. Este insigne Irlandés predicó la divina palabra en Alemania y en la Alsacia, donde hizo algunos milagros y fundó un monasterio en Selva Hazlenso. Consagrado obispo de Argentina, cumplió con toda exactitud su ministerio pastoral, y murió santamente en este día, año 675.

AYUNTAMIENTO DE MADRID.

Secretaría.—Doña Carmen Retortillo, D. Enrique Salazar, D. Ignacio Jugo, D. Joaquín Medina, D. Manuel Casola, D. Ramon García Fran, D. Ramon Aranz y D. Vicente Espinosa, propietarios en Hellin; y D. Ignacio y doña Josefa Apalategue, propietarios en Jerez de la Frontera, se servirán pasar por esta secretaría, a la mayor brevedad posible en día no feriado de dos a cuatro de la tarde para entregarles documentos que les interesan.

Madrid 2 de noviembre de 1877.—El secretario, José Dicenta y Blanco. R—1

ARBITRIOS MUNICIPALES.

La recaudación obtenida en el día de ayer por derechos de consumo, tránsito y mercancías no gravadas, es la siguiente.

Table with columns: Puntos de recaudación, Pesetas, Puntos de recaudación, Pesetas. Rows include Toledo, Segovia, Norte, Bilbao, Aragón, Valencia, Madrid, Corros, Pozos de Maeva in.

Madrid 6 de noviembre de 1877.—El alcalde, marqués de Torneros.

BOLSA.-COT. OFIL. DEL 6 DE NBRE.

Table with columns: Fondos públicos, Uts. Mov., Puntos, Uts. Mov. Rows include Sinter, Pequeña, Fin mes, Id. próx., 2 ester., Amr. 0/0, B. hipot., B. y Te., Id. pegs., Id. s. est., Id. pegs., Cambios.

DESCUENTOS. Cupones cinco vencimientos, Id. 1.º julio de 1877, Exterior convenidos, Id. últimos, Id. 20 junio de 1877, Carpetas, Firme.—R.

BANCO DE ESPAÑA.

Habiéndose estraviado un resguardo de depósito, número 9802, representativo de 7500 pesetas efectivas, expedido por este establecimiento con fecha 26 de junio del corriente año, a favor de don Emilio Cirugeda, se anuncia al público por primera vez para que el que se crea con derecho a reclamar lo verifique dentro del plazo de dos meses, que espiran en 5 de enero próximo venidero, según determinan los artículos 9.º y 237 del reglamento, reformados por Real orden de 8 de mayo último; advirtiendo que transcurrido dicho plazo el Banco expedirá el correspondiente duplicado del resguardo, quedando libre de toda responsabilidad.

Madrid 5 de noviembre de 1877.—El vice secretario, Juan de Morales y Serrano. A—1

CAMBIOS DEL 6 SOBRE PROVINCIAS.

Table with columns: PLAZAS, DANO, BENI, PLAZA, DANO, REFE. Rows include Albacete, Alcoy, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Béjar, Bilbao, Burgos, Cáceres, Cádiz, Cartag., Castellón, C-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Gerona, Gijón, Granada, Guadalupe, Huelva, Huéscar, Jaén, Jerez P., Leon, Llerda, Linares.

CORREO GENERAL.

Cartas detenidas por falta de franqueta el día 5 de noviembre de 1877.

- 84 Asunción Iglesias, Zaragoza. 85 Adela Lopez, Zaragoza. 86 Casimiro Rodrigo, San Esteban de Gormaz. 87 Cándido Vera, Fuensalida. 88 Ellas Chacon, Ciudad-Real. 89 Enrique H. Carrillo, Santa Coloma de F. 90 Eduardo Alcalá, Lopera. 91 Gumersinda Lozano, Cartagena. 92 Joaquín Lobo, Salamanca. 93 Juan Perez, Burgos. 94 Juan de San Pablo, Valladolid. 95 Juan F. Lausín, Calatayud. 96 Juan Vidal, Salobral. 97 Marqués de Donadío, Granada. 98 Micaela Castro, Vivero. 99 Martín Monerri, Cartagena. 100 Marqués de Escalambres, Valencia. 101 Pilar Laurel, Becerreá. 102 Santiago Chena, El Sotillo. 103 Superiora de C. de J., Chamartín. 104 Valentín Morote, Navarrete.

Madrid 6 de noviembre de 1877.—El administrador, Martín Botella.

CUARTOS DESALQUILADOS.

Barco, 30, 2.º Campomanes, 13, 4.º decha. Carbon, 1, pral. Corredera baja, 17, pral. Espejo, 10, pral. Flor baja, 2, 3.º Fuencarral, 2, 3.º Hortaleza, 37, 3.º Huertas, 24, 4.º Humilladero, 4, 4.º Isabel la Católica, 10, bajo. Jesús y María, 7, bajo. Juan de Herrera, 2, pral. Mayor, 98, 3.º Olózaga, 16, entlo. Pez, 30, pral. Plaza de Isabel II, 2, pral. Plaza del Angel, 15, entlo. izqda. Pozas, 17, bajo. Relatores, 18, 2.º Ronda de Recoletos, 10, entlo. izqda. Santiago, 7 y 9, pral. San Miguel, 23, pral. Toledo, 105, 4.º centro. Tribulete, 1, bajo. Minas, 22, pral., tres balcones, 7 plazas, 8 rs.

CULTOS.

Se gana el Jubileo de Cuarenta horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde prosigue celebrándose la novena de la Virgen de la Almudena; a las diez será la misa mayor con sermón y por la tarde en los ejercicios será orador D. German Alcedo, terminando con la novena, letanía, salvo y reserva.

Continúan celebrándose las novenas en sufragio por las benditas Animas del Purgatorio y serán oradores: en las Calatravas, D. Ildefonso Barrio; en San Antonio del Prado, D. Basilio Sanchez Grande; en San Lorenzo, D. Justo Quintanilla; en San Pedro, D. Ramon de Garamendi; en Santiago, D. Bernardo Barbajero; en el Carmen Calzado, D. Bernardino Quejido; en Don Juan de Alarcón, D. Federico Perez Juana; en San Ignacio, D. José Paseual; y en los oratorios del Olivar y del Espíritu Santo, respectivamente, D. Pablo Lafuente y don Justo Aylla. Visita de la corte de María.—Nuestra So-

hora de La Divina Pastora en Capuchillos ó en San Millán.

DIPUTACION PROVINCIAL.

La diputación provincial, representando la testamentaria de D. Hilario Victoria, sa a por segunda vez a pública subasta el jueves 15 del corriente a las dos de la tarde, la casa número 4 de la plaza de Herradores con vuelta a la costanilla de Santiago, número 2, cuyo producto en venta fué legado a la inclusa; bajo el mismo tipo y condiciones del pliego inserto en el Boletín Oficial de la provincia, núm. 249 perteneciente al 17 de octubre último, y que estará de manifiesto en la secretaria de esta corporación y su seccion de beneficencia.

Madrid 5 de noviembre de 1877.—El presidente, Romera. R—1

Tribunal de oposiciones a la pension de arquitectura creada por la Excm. Diputación provincial de Madrid.

Habiendo dispuesto este tribunal que el primer ejercicio a que ha de someterse el aspirante a la referida pension, se verifique el sábado 10 del corriente, a las tres en punto de la tarde, en el edificio donde se halla instalada la escuela superior de arquitectura, ha de ordenado publicarlo en este periódico oficial para que los interesados en el público y de acuerdo con el Sr. Arturo de Navascués y Ligües.

Madrid 5 de noviembre de 1877.—El presidente del tribunal, Ramon Larroca y Pascual. R—1

Esta corporación ha acordado en sesion de 19 del corriente, sacar a pública subasta el suministro de carne de vaca y carnero a los hospitales Provincial y de San Juan de Dios é Inclusa, dependientes de la misma, por término de un año, al tipo de una peseta 28 céntimos el kilogramo de dicho artículo, fianza provisional para tomar parte en la licitacion 15360 pesetas para el primero, 5504 pts. para el segundo y 3072 pts. para el tercero de los citados establecimientos, y para los tres juntos 23936 pesetas; y como definitiva el 20 por 100 del importe total de una anualidad del precio del remate, con arreglo al pliego de condiciones que se publicará en el Boletín oficial de esta provincia, y que también estará de manifiesto todos los días no feriados, de doce a cuatro de la tarde en la seccion de beneficencia.

El acto tendrá lugar el día 22 de noviembre próximo a la una de la tarde, en la casa-palacio de la Diputación, plaza de Santiago, núm. 2.

Madrid 22 de octubre de 1877.—Los diputados secretarios, Rafael San Martín de la Vara.—Ricardo Guillen. R—1

ANUNCIO.—La diputación provincial representando la testamentaria de don Hilario Victoria saca por segunda vez a pública subasta el viernes 16 del corriente, a las dos de la tarde, la casa número 65 de la calle de San Vicente, cuyo producto en venta fué legado a la inclusa, bajo el mismo tipo y condiciones, del pliego inserto en el Boletín Oficial de la provincia, núm. 249, perteneciente al 17 de octubre último y que estará de manifiesto en la secretaria de esta corporación y su seccion de beneficencia.

Madrid 6 noviembre de 1877.—El presidente, Romera. R—1

DIRECCION DE OBRAS PÚBLICAS.

En virtud de lo dispuesto por real orden de esta fecha, esta dirección general ha señalado el día 24 del próximo mes de noviembre, a la una de la tarde, para la adjudicación en pública subasta de las obras del trozo 3.º comprendido entre el parador de Muros hasta empalmar con la carretera de Cudillero en Somao, correspondiente a la de tercer orden de Belmonte a San Esteban de Pravia, por su presupuesto de contrata de 51422'07 pesetas.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la instrucción de 18 de marzo de 1852, en Madrid, ante la dirección general de Obras públicas, en el ministerio de Fomento, y en Oviedo ante el gobernador de la provincia; hallándose en ambos puntos de manifiesto,

para conocimiento del público, el presupuesto y condiciones correspondientes, con un anuncio que contiene el modelo a que han de ajustarse las proposiciones que se presenten, la cantidad que ha de consignarse previamente como garantía para tomar parte en el remate, y el procedimiento que se adoptaría en el caso de presentarse dos ó más proposiciones iguales y fuese necesario celebrar una segunda licitacion abierta entre sus autores.

Madrid 27 de octubre de 1877.—El director general, E. Garrido.

En virtud de lo dispuesto por orden de esta fecha, esta dirección general ha señalado el día 18 del próximo mes de noviembre a la una de la tarde para la adjudicación en pública subasta de las compuertas y aparatos para moverlas que se han de colocar en los túneles de desagüe de la presa del Villar del canal de Isabel II, bajo el presupuesto de pesetas 22333'20.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la instrucción de 18 de marzo de 1852, en Madrid ante la dirección general de Obras públicas, en el ministerio de Fomento, hallándose en dicho punto de manifiesto, para conocimiento del público, el presupuesto, condiciones y planos correspondientes.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, arreglándose exactamente al modelo que sigue, y la cantidad que ha de consignarse previamente como garantía para tomar parte en esta subasta será de 500 pesetas en dinero ó bien en efectos de la Deuda pública, con arreglo a lo dispuesto por el real decreto de 29 de agosto de 1876, debiendo acompañarse a cada pliego el documento que acredite haber realizado el depósito del modo que previene la referida instrucción.

En el caso de que resulten dos ó más proposiciones iguales, se celebrará, únicamente entre sus autores, una segunda licitacion abierta en los términos prescritos por la citada instrucción, siendo la primera mejora por lo menos de diez pesetas, quedando las demás a voluntad de los licitadores, siempre que no bajen de dos pesetas.

Madrid de octubre de 1877.—El director general, E. Garrido.

Modelo de proposicion.

D. N. N., vecino de..., enterado del anuncio publicado con fecha de octubre último y de las condiciones y requisitos que se exigen para la adjudicación en pública subasta de las compuertas y aparatos para moverlas que se han de colocar en los túneles de desagüe de la presa del Villar del canal de Isabel II, se comprometo a tomar a su cargo dicho suministro, con estricta sujecion a los expresados requisitos y condiciones por la cantidad de...

(Aquí la proposicion que se haga, admitiendo ó mejorando lisa y llanamente el tipo fijado; pero advirtiendo que será desechada toda propuesta en que no se espese determinadamente la cantidad en pesetas y céntimos, escrita en letra por la que se compromete el proponente a tomar a su cargo el suministro indicado.)

(Fecha y firma del proponente) R—1

En virtud de lo dispuesto por real orden de 11 de julio de 1876, esta dirección general ha señalado el día 24 del próximo mes de noviembre a la una de la tarde, para la adjudicación en pública subasta de las obras del trozo de carretera de San Juan del Puerto a la Rábida, comprendido en la seccion del primer punto a Moguer por su presupuesto de contrata de 15309'49 pesetas.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la instrucción de 18 de marzo de 1852, en Madrid ante la dirección general de Obras públicas, en el ministerio de Fomento y en Huelva ante el gobernador de la provincia; hallándose en ambos puntos de manifiesto para conocimiento del público, el presupuesto, condiciones y planos correspondientes, con un anuncio que contiene el modelo a que han de ajustarse las proposiciones que se presenten, la cantidad que ha de consignarse previamente como garantía para tomar parte en el remate, y el procedimiento que se adoptaría en el caso de presentarse dos ó más proposiciones iguales y fuese necesario celebrar una segunda licitacion abierta entre sus autores.

Madrid 30 de octubre de 1877.—El director general, E. Garrido. R—1

En virtud de lo dispuesto por real decreto de 23 de setiembre de 1877, esta dirección general ha señalado el día 20 del próximo mes de noviembre, a la una de la tarde, para el arriendo en pública subasta de los derechos de arancel exigibles por espacio de dos años en los portazgos que a continuacion se expresan, pertenecientes a la carretera de primer orden de Madrid a la Coruña, provincia de Madrid: Puerta de Hierro; para la línea de la Coruña, con arancel de 2 miriámetros, 16234 pesetas, y para la del Pardo, con arancel de un miriámetro, 2500, presupuesto anual 18734 pesetas; Guadarrama, con arancel de 3 miriámetros, 6000 pesetas; total 24734 pesetas.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos por la instrucción de 18 de marzo de 1852, en Madrid, ante la dirección general de Obras públicas, en el ministerio de Fomento, hallándose en el de manifiesto, para conocimiento del público, los aranceles, el pliego de condiciones generales publicado en la Gaceta de 25 de setiembre último, y el de las particulares para esta contrata.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, arreglándose exactamente al modelo que sigue, y la cantidad que ha de consignarse previamente como garantía para tomar parte en esta subasta será de 4000 pesetas en dinero ó acciones de caminos, ó bien en efectos de la deuda pública al tipo marcado en el real decreto de 29 de agosto de 1876, debiendo acompañarse a cada pliego el documento que acredite haber realizado el depósito del modo que previene la referida instrucción.

No se admitirán posturas que no cubran el importe del presupuesto anual de los dos portazgos.

En el caso de que resulten dos ó más proposiciones iguales, se celebrará, únicamente entre sus autores, una segunda licitacion abierta en los términos prescritos por la citada instrucción, siendo la primera mejora por lo menos de 400 pesetas, quedando las demás a voluntad de los licitadores, siempre que no bajen de 100 pesetas.

Madrid 29 de octubre de 1877.—El director general, E. Garrido. R—1

Modelo de proposicion.

D. N. N., vecino de... enterado del anuncio publicado con fecha 19 de octubre último y de las condiciones y requisitos que se exigen para el arriendo en pública subasta de los derechos de arancel que se devenguen en los portazgos de Puerta de Hierro y Guadarrama se comprometo a tomar a su cargo la recaudacion de dichos derechos, con estricta sujecion a los expresados requisitos y condiciones, por la cantidad de... pesetas anuales.

(Aquí la proposicion que se haga, admitiendo ó mejorando lisa y llanamente el tipo fijado; pero advirtiendo que será desechada toda propuesta en que no se espese determinadamente la cantidad en pesetas y céntimos, escrita en letra, que el proponente ofrece.)

(Fecha y firma del proponente. R—1

GOBIERNO MILITAR.

ORDEN DE LA PLAZA.—Oficial general de 1.ª Excmo. Sr. brigadier D. Antonio Moló y Diaz Berrio.—Servicio para el 7 de noviembre.—Parada: los cuerpos de la guarnicion.—Jefe de parada: señor comandante de cazadores de Puerto-Rico D. Adolfo Gonzalez Montero.—Guardia del real palacio: Puerto-Rico con su charanga, una seccion de artilleria y 22 caballos de lanceros de la Reina.—Jefe de día: señor comandante de lanceros de la Reina D. Felipe Gonzalez.—Visita de hospital: Granada, sesto capitán.—Reconocimiento de provisiones: lanceros de la Reina, sesto capitán.—Oficial

de vigilancia á las órdenes del señor jefe de día: 4.º montado.

El general gobernador, Beaumont

MATADERO DE AYER.

RESERVA DE CORDEROS.

Table with columns for animal types (Vacas, Corderos, etc.) and their respective weights and prices.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Madrid 6 de noviembre de 1877.

MERCADO DE MADRID DE AYER.

Carne de vaca, de 1400 á 1450 pts. la arroba, de 0'00 á 0'05 pts. libra, y á 1'31 el kilogramo.

Id. de cerdo, de 0'00 pts. por arroba 0'50 pts. la libra y á 1'07 el kilogramo.

Id. de ternera, de 0'00 á 0'05 pts. por arroba, de 0 á 0'09 pts. la libra, y de 0'00 á 0'00 el kilogramo.

Id. de cordero, á 0'00 pts. por arroba, á 0'00 pts. la libra, y á 0'00 el kilogramo.

Despojos de cerdo, de 0'00 á 0'00 pesetas arroba, á 0'00 pts. lib. y de 0'00 á 0'00 pesetas kilogramo.

Tocino fresco, de 2'00 á 2'50 pts. la arroba, de 0'00 á 1'00 pts. lib. y de 0'00 á 0'00 pesetas kilóg.

Idem fresco, de 0'00 á 0'00 pts. arroba, de 0'00 á 0'00 pts. lib. y de 0'00 á 0'00 pesetas kilóg.

Idem en canal de 0'00 á 0'00 pts. arroba, de 0'00 á 0'00 pts. lib. y de 0'00 á 0'00 pesetas kilóg.

Lomo, de 0'00 pts. arroba, de 0'00 á 0'00 pesetas lib. y de 0'00 á 0'00 pts. kilóg.

Jamon, de 30 á 35 00 pts. arroba, de 1'20 á 1'75 lib., y de 2'71 á 3'20 kilóg.

Pan de dos libras, de 0'38 á 0'41 y de 0'44 á 0'47 pts. kilóg.

Carbanzos, de 6 á 14'50 pts. arroba, de 0'25 á 0'50 lib., y de 0'54 á 1'28 el kilóg.

Judías, de 5'50 á 8'50 pts. arroba, de 0'2 á 0'37 lib., y de 0'54 á 0'70 kilóg.

Arroz, de 0 á 8'50 pts. arroba, de 0'25 á 0'37 lib., y de 0'54 á 0'70 kilóg.

Lentejas, de 5'50 á 8'50 pts. arroba, de 0'25 á 0'37 lib. y de 0'54 á 0'70 el kilóg.

Carbon vegetal, á 1'75 pts. arroba y 0'15 kilogramo.

Carbon mineral, de 0 á 1'25 pts. arroba y de 0'0 á 0'11 kilóg.

Cok, á 2 pts. la arroba y á 0'09 el kilogramo.

Jabon de 13 á 14'00 pts. arroba, de 0'65 á 0'68 lib. y de 1'14 á 1'46 kilogramo.

Patatas, de 1'00 á 1'25 pts. arroba, de 0'03 á 0'11 lib. y de 0'43 á 0'19 kil.

Aceite, de 17'50 á 18'50 pts. la arroba, de 0'00 á 60 lib. y de 0'00 á 14'30 decalitro.

Vino, de 6'50 á 10 pts. la arroba, de 0'23 á 0'35 el quart. y de 4'55 á 0'93 el decalitro.

Petróleo, á 0'38 pts. quart. y á 7'52 decalitro.

Trigo, precio medio, 12'49 pts. fanega y 2'60 el hectolitro.

Cebada, id. id., á 5'05 pts. la fanega y á 9'14 pts. hectolitro.

Madrid 6 de noviembre de 1877. — El alcalde, marqués de Toreros.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS.

Se ha extraviado la libreta número 15103 de la caja de Ahorros á nombre de doña Donata Espinosa Otero.

Puede entregarse á su dueño en la calle de Lavapiés, núm. 33. A-1

de porjuicios y á que ha sido condenado Ramon Fernandez Blanco, en la usura que se le ha seguido por lesiones al Sebastian; apercibido que de no hacerlo le parará el perjuicio que haya lugar.

Dado en Madrid á 20 de octubre de 1877. — Luis Bahía. — Licenciado José Ortiz y Martínez. R-1

SUBASTA.—En virtud de providencia del señor juez de primera instancia del distrito del Congreso de esta corte, se saca á pública subasta un solar, sito en esta corte, calle de Palafox, núm. 1 antiguo 4 moderno (barrio de Chamberí) de 4984 pies 72 centímetros y se halla tasado en 6300 pesetas, por cuya suma sale á subasta; y para el acto se ha señalado el día 30 del actual á la una de su tarde.

Madrid 2 de noviembre de 1877. — El actuario, Antonio García. — V.º B.º — El señor juez, Ruiz de Lope. A-1

CITACION.—En virtud de providencia del Sr. D. José María Barnuevo, juez de primera instancia del distrito del Centro de esta corte, se cita y llama por el presente edicto y término preciso de diez días, á D. Antonio Sanchez Freira, natural de Grijalva, provincia de la Comuña, casado, de 38 años de edad, que habitó en la calle de Serrano, núm. 41, y cuyo paradero y domicilio se ignora; á fin de que dentro de dicho término comparezca en este juzgado para hacerle saber una providencia dictada en causa que se sigue contra Juan Ojeda y Gallo, de la que se constituye fiador personal; bajo apercibimiento que trascurrido dicho término, se presentarse le parará el perjuicio que haya lugar.

Madrid 3 de noviembre de 1877. — E.º escribano, Venancio de Orcho. — V.º B.º — Barnuevo. R-1

SUBASTA.—En virtud de providencia del señor juez de primera instancia del distrito del Hospital de esta villa, se vende en pública subasta la tercera parte de la casa número 33 de la calle del Olivo de la misma, rotasada pericialmente en 32500 pesetas, á deducir cargas. El remate se celebrará en la sala de audiencia de este juzgado el día 20 del mes que cursa, á la una de la tarde, hasta el cual estarán de manifiesto en la escribanía de mi cargo la declaración pericial y el plano de la finca, advirtiendo que no se admitirá proposición por menos de las dos terceras partes de la retasa, ni tampoco sin consignar en el acto 2500 pesetas que serán devueltas á todos menos al mejor postor, á quien servirán de pago de parte del precio. Madrid 5 de noviembre de 1877. — El escribano actuario, licenciado Angel Gonzalez Cordavias. — V.º B.º — Solis. A-1

SUBASTA.—En virtud de providencia dictada por el Sr. D. Francisco Rondon, juez de primera instancia del distrito de Buenavista de esta corte, y refrendada por el infrascrito, se vende en pública subasta, por el precio de su tasación, ó sea en la cantidad de 4101 pesetas 75 céntimos, la mitad de 39 fincas ó bienes raíces que se detallan en la declaración prestada por el perito don Faustino Dominguez con fecha 19 de octubre último, y cuyas mitades de fincas corresponden proindiviso al demandado, sitas todas en el término municipal de la villa de Pinto, partido judicial de Getafe; habiéndose señalado para el remate el día 5 del mes de diciembre de este año, á las dos de su tarde, en los estrados del referido juzgado, y hasta cuyo día, desde el de la fecha, están de manifiesto los autos respectivos en la escribanía del actuario, para que los licitadores puedan enterarse de los demás antecedentes.

Madrid 3 de noviembre de 1877. — Por mandado de S. S., Lorenzo Sancho. — V.º B.º — Francisco Rondon. A-1

SUBASTA.—En virtud de providencia del señor juez de primera instancia del distrito de la Latina de esta corte, y cono procedente de una testamentaria, se saca de nuevo á pública subasta por el precio de su retasa con la rebaja del 10 por 100, ó sea por 53061 reales y 30 céntimos, un solar sito en la Travesía de la Compadre, de esta villa, números 42 antiguo, 3 y 5 modernos de la manzana 59, el cual tiene de superficie 321 metros cuadrados y 6 decímetros, habiéndose señalado para su remate la hora de la una de la tarde del 10 de diciembre próximo, en la sala de audiencia de dicho juzgado, hasta cuyo día estarán de manifiesto en mi escribanía los autos y el pliego de condiciones, una de las cuales es la de que para tomar parte en la licitación habrá de consignarse previamente

la suma de 250 pesetas en la mesa del juzgado.

Madrid 20 de octubre de 1877. — El actuario, Venancio de Orcho. — V.º B.º — Barnuevo. R-1

CITACION.—En virtud de providencia del Sr. D. José María Barnuevo, juez de primera instancia del distrito del Centro de esta corte, refrendada por el infrascrito escribano, se convoca y cita á junta general á los acreedores y condeudores en los bienes del concurso necesario de D. Pantaleon Franco y Gonzalez, de esta vecindad á fin de proceder al nombramiento de un síndico en reemplazo de D. Julian Garcia Olalla que ha hecho renuncia de su cargo, habiéndose señalado para que tenga efecto la hora de la una del día 3 de diciembre próximo, en el local de audiencia del referido juzgado, sito en el piso bajo del palacio de Justicia, convento que fué de los Salesas.

Madrid 2 de noviembre de 1877. — Venancio Orcho. — V.º B.º — Barnuevo. A-1

REQUISITORIA.—D. Luis Rubio y Cadena juez de primera instancia del distrito de la universidad de esta capital. Por la presente se publica el presente edicto y llamo á Agustin de la Cruz, natural de esta villa, casado, de 26 años de edad, que habitó en la calle de Serrano, núm. 41, y cuyo paradero y domicilio se ignora; á fin de que dentro de dicho término comparezca en este juzgado para hacerle saber una providencia dictada en causa que se sigue contra Juan Ojeda y Gallo, de la que se constituye fiador personal; bajo apercibimiento que trascurrido dicho término, se presentarse le parará el perjuicio que haya lugar.

Madrid 3 de noviembre de 1877. — E.º escribano, Venancio de Orcho. — V.º B.º — Barnuevo. R-1

Dada en Madrid á 25 de octubre de 1877. — Luis Rubio y Cadena. — Por mandado de S. S., Eusebio Cereceda. R-1

EDICTO.—Don Manuel Vicente y Corso, juez de primera instancia del distrito de la Inclusa de esta corte, por el presente edicto hago saber que doña María del Pilar de Alda y Urquiza, natural de Beotegui, provincia de Alava, hija de D. Justo y doña María, falleció sin testar, en la ciudad de Llerena, á 22 de octubre de 1872, siendo de estado soltera y de 22 años de edad; y cito y llamo á cuantos se crean con derecho á heredarse, para que comparezcan á adquirir en forma ante este juzgado, en el término de 30 días.

Dado en Madrid á 2 de noviembre de 1877. — Manuel Vicente y Corso. — Por mandado de S. S., Félix Ontiveros.

LLAMAMIENTO.—En virtud de providencia dictada por el señor juez de primera instancia del distrito del Congreso de esta corte, y por la escribanía del actuario, ha sido declarado en concurso voluntario D. Leopoldo Carroño, vecino de esta capital, y en su consecuencia, se anuncia la existencia de dicho concurso, y se llama á los acreedores del mismo, para que en el término de 20 días, se presenten con los títulos justificativos de sus créditos.

Madrid 29 de octubre de 1877. — El escribano, Antonio García. — V.º B.º — El señor juez, Ruiz de Lope. R-1

OBSERVATORIO DE MADRID.

Observaciones meteorológicas del día 6 de noviembre de 1877.

Table with columns for hours, temperature, humidity, and weather conditions.

Temperatura máxima del aire á la sombra. 24.2

Temperatura mínima del aire á la sombra. 11.2

Diferencia. 13.0

Temperatura máxima al sol. 33.8

Temperatura mínima al sol. 14.7

Diferencia. 19.1

dicar el premio de 625 pesetas concedido á las huérfanas de militares y patriotas muertos en la pasada guerra civil; otro de igual cantidad, otorgado por decreto de 17 de setiembre de 1874 á las huérfanas de militares y patriotas muertos á manos de los partidarios del absolutismo desde 1.º de octubre de 1868, y cinco de 125 pesetas cada uno asignados á las doncellas acogidas en el Hospicio y colegio de la Paz de esta corte, han resultado agraciadas las siguientes:

HUERFANAS.

Premio 1.º de 625 pesetas. — Doña Mariana de Jesus Almaraz, hija de don Vicente, miliciano nacional de Santa Cruz de la Zarza, muerto en el campo del honor.

Idem 2.º de id. id. — Doña Antonia Calvo y Font, hija de D. Francisco, capitán del regimiento infantería de Borbon muerto en el campo del honor.

DONCELLAS.

Premio 1.º de 125 pesetas. — Justa Ramos y Avila de Eulogia, del Hospicio. Idem 2.º de id. — Elisa Martinez y Vidal de Manuel, de id. Idem 3.º de id. — Manuela Martinez y Vidal de Manuel, de id.

Idem 4.º de id. — María Alvarez y Ramirez de Anselmo, de id. Idem 5.º de id. — Este premio no se adjudicó por falta de interesada.

Madrid 6 de noviembre de 1877. — José Rivero. R-1

Prospecto del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 16 de noviembre de 1877.

El día de constar de 20.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno, divididos en decimos, y por consiguiente á razon de 6 pesetas la fracción ó décimo.

Los premios han de ser 1000 importantes 876.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Table showing prize amounts in pesetas for different numbers of tickets.

Las aproximaciones son compatibles con cualquier otro premio que puede corresponder al billete; entendiéndose con respecto á las aproximaciones señaladas para los números anterior y posterior al de los premios primero y segundo, que si saliese premiado el número 1, su anterior es el número 20.000, y si fuese este el agraciado, el billete número 1 será el siguiente.

El sorteo se efectuará en el local destinado al efecto, con las solemnidades prescritas por la instrucción del ramo. Y en la propia forma, se harán despues sorteos especiales, para adjudicar dos premios de 625 pesetas entre las huérfanas de militares y patriotas muertos en campaña y cinco de á 125, entre las doncellas acogidas en el Hospicio y colegio de la Paz de esta capital.

Estos actos serán públicos, y los concurrentes interesados en el juego tienen derecho, con la venia del presidente, á hacer observaciones sobre dudas ó irregularidades que adviertan en las operaciones de los sorteos. Al día siguiente de efectuados los sorteos, se expondrá al resultado al público, por medio de listas impresas, cuyas listas son los únicos documentos fehacientes para acreditar los números premiados.

Los premios se pagarán en las administraciones donde hayan sido expendidos los billetes respectivos, con presentación de estos y entrega de los mismos. En algunos casos la dirección puede acordar transferencias de pagos, mediante solicitud de los interesados.

Madrid 23 de agosto de 1877. — El director, José Rivero. R-1

SOCIEDADES Y CORPORACIONES.

«Campo Hermoso», sociedad especial minera. — Con arreglo al art. 21 de la ley de Sociedades mineras y al 16 del reglamento social, se requiere por primera vez al poseedor de la media acción cuartos 1.º y 2.º de la 78, al pago de los dividendos núms. 89, 90, 91, 92, 93, 94 y 95, pudiendo verificar los pagos en casa del señor tesorero D. Santiago Sainz, en la calle de la Montera, número 36, cuarto 2.º; en la inteligencia que de no

verificarlo, le parará el perjuicio correspondiente.

El secretario. A-1

ESPECTACULOS.

TEATRO REAL. A las 8 1/2.—23 de abono.—Turno impar. 1.º representación de la ópera en tres actos del maestro Bellini, titulada La sonnambula.

por las Sras. Rubini, Di-Monale y Flores, y los Sros. Gayarra, Castro, Ugaldé y Velazquez.

Se dispone la ópera de grande espectáculo del maestro Meyerbeer, titulada L'afrikana.

AVISO. La empresa ha contratado al tenor Sr. Bresiani y á la prima donna señora Scarati, que llegarán á esta corte en la presente semana para tomar parte en las representaciones.

TEATRO ESPAÑOL. A las 8 1/2.—4 de abono.—Turno 2.º impar. La feria de las mujeres.—Una casa de fieras.

TEATRO DE LA ZARZUELA. A las 8 1/2.—2.º serie.—40 de abono.—Turno 1.º per. La feria de las mujeres.—Una casa de fieras.

TEATRO DE LA URSULA. A las 8 1/2.—8.ª función de abono.—Turno par. El juguete lirico en un acto, original de los Sros. Granes y Piñot, música del maestro Rubio, titulado Por la brevedad.

Luisa... Srta. Sandoval. Juana... Srta. Demetz. Augusto... Sr. Orejon. Don Genaro... Sr. Escriu. Perico... Sr. Rochel.

7.ª representación en esta temporada, del popular pasatiempo cómico-lirico-taurómaco-vinculo bailable, en dos actos, divididos en diez cuadros, en prosa y verso, original de D. Miguel Ramos Carrion y don Mariano Pinz Dominguez, con música popular de varios países y de muchos maestros, nominado

Los títulos de los cuadros. 1.º A la prevención! 2.º Oro y billetes. 3.º Correr... las estaciones. 4.º ¡Tutti, tutti! 5.º Detras del telon. 6.º Romperse el alma. 7.º ¡Gloria al arte! 8.º La reina de las aguas. 9.º Jerez y manzanilla. 10.º La esposicion vinícola.

La ópera cómica-bufo-burlesca, de grande espectáculo, en un acto Arturo de Fuencarrate, ejecutada por la señora Raguer y los señores Rossell y Rochel.

NOVEDADES.

A las 8 1/2.—47 de abono. 1.º La mosquita muerta. 2.º Bailo. 3.º Mr. Cascajal. 4.º Miss Leona Dara. 5.º El pago de la carta. 6.º La fante magica.

VARIETADES.

A las 8 1/2.—No era ella. 100.—A.108

A las 9 1/2.—Quien bien tiene... A las 10 1/2.—Probados y suspensos. A las 11.—De gustos no hay nada escrito.

RATON ESELAVA.

A las 8.—Boda y muerte. A las 9.—Las amazonas del Tormes. A las 10.—Segundo acto. A las 11.—Lo que puede decirse.

SECRETOS.

A las 8.—Bodas ocultas. A las 9.—Un conspirador. A las 10.—Las banas del Manzanorres. A las 11.—Una noche de novios.

MARTINELLI.

A las 8.—El nudo gordiano. A las 9.—Un ente singular. A las 10.—Los profugos. A las 11.—La noche del malin.

BAILES.

TEATRO DE LA INFANTIL.

A las 7 1/2.—A la fuente de la Teja. A las 8 1/2.—El hijo del naufragio. A las 9 1/2.—Una hora en el infierno. A las 10 1/2.—Lo de abajo arriba y lo de arriba abajo.

A las 11 1/2.—Las pruebas de un crimen. Bailes.

CAPELLANES.

(Teatro cantante).—A las 8.—Sinfonia.—Los dos preceptores.—Bailo.—Barrurrias.—Trapecio aéreo.—Los tres novios burlados.—Bailo.

Ministerio de Cultura